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1）所属

550
1753
548
283
26
5

無回答 125
合計 3,290

2)内/外

内科系 1360
外科系 426
無回答 1,504

合計 3,290

20歳代 131
30歳代 625
40歳代 923
50歳代 876
60歳代 316
70歳代 71
80歳代 10
90歳代 3
無回答 335

合計 3,290

今回、どの学会を主な目的で参加されましたか？（複数回答可）

2078
1852
779
497
335
612
33

568
合計 6,754

★アンケート集計枚数

回収枚数

3,290

★所属

大学関係
一般病院

7.医療セミナー
8.JDDW全体

1.消化器病学会
2.消化器内視鏡学会
3.肝臓学会
4.消化器外科学会
5.消化器がん検診学会
6.教育講演

診療所
その他
臨床研修医（卒後2年）
学生(大学院生除く）

★年齢層
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今回、会期４日間中、何日目に参加されましたか？（複数回答可）

1日目 1117
2日目 1465
3日目 1718
4日目 1492

合計 5,792

学会毎の日程区割りについて

1.このままでよい 2382
2.何とも言えない 586
3.変えたほうがよい 214
4.無回答 108

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48

2.参加日

3.日程区割り

具体的な希望・ご意見等
水～土（他9件）

土、日消化器が良い
土日のみしか参加できないのですが、後半の日程に肝臓がなくて残念です。
土日にがん検診学会内容が少ない。
日よう日にもしてほしい（他3件）
１日は、日曜日を入れて頂きたい
日よう日にかかるようにしてくれると参加しやすいです

土、日に開催するのはやめて欲しい（他2件）
土日以外
土日はやめてほしい
土日にかかると宿がとれない水木金土にしてほしい
土日に消化器が良い
土、日にしかこれない人もいるので、特に（土）に肝臓入れてほしい

水～土の４日間の日程。内視鏡を前半に
水→土の方が宿がとりやすかった
～日までではなく以前のとおり水～土にしてほしい
必ず、土日を入れて欲しい
土日中心に
土・日を中心にして欲しい（他2件）

日曜日にすべての学会を開催してほしい。
日曜日にまんべんなく学会にみれる様にして欲しい
日曜日に肝臓
日曜日の学会は少ない。もう少し幅を持たせる工夫をしてほしい
３日以内とくに日曜日の発表をなくしていただきたい

（日）にシンポなどを
日の内容を増やしてほしい
日曜にもっと
日曜にも肝臓を
日曜に消化器を
日曜の充実

日曜日しか出席出来ないので変化があった方がいい。
日曜はやめてほしい。（他11件）
日曜までだと宿泊代が休前日でかさむので土曜日までにして欲しい。
日曜を外してほしい。金・土
日曜日は半日にしてほしい
最終日曜日はＡＭで終了して下さい

長すぎる

木～日曜開催がありがたいです
木曜日は無理がある
計３日間で
短く、３日間
短くすべき（３日）
短縮

３日間で十分
３日間にすべき
火水木金
水木金土（他1件）
木～日の日程が有難い
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No.
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具体的な希望・ご意見等
日数を短く。
日程を早期に発送してほしい
日付変化
スケジュール多い

１年ごとに変える。週末の方が参加しやすい。
１年毎にローテーション希望。
各隔年で前と後を逆にする
隔年ごとに前と後を入れかえ
学会毎開催日を１年毎でも変えてほしい
逆にしてみてはどうですか

今度４日目なくなるんでしょ？
臓器別日程を
平日に出て来るのは困難
平日は外来を休めないので、土、日に消化器、内視鏡、肝臓を集めてほしい
１～２年毎に、前、後半部分を入れかえる
１年おきに、前半と後半を入れかえてはどうですか

もう少し期間を短く
ランチョン、サテライトも目的で日程をわけてほしい
会期を短くしてほしい（３日）
ＵＥＧＷと期間をあけて欲しい
いつも土・日なので決まった学会しか出席できない。曜日を変行した方がいいか。
各学会１～４日目全てあった方が良い

まんべんなく内視鏡や消化器を散らした方がよい。
各日ともにバランス良く割りふった方が良い
各日程各学会バランス良く
各学会を会期全体でばらけさせる
開業医なので、日曜日を入れてほしい。
開業医の方へ配慮して最終日を日曜日にするなら外科系、胆道系は３日目までにして、検診関係を最終日にするべき。外科系勤務医は月曜日にｏｐｅ
があると最終日夕方までの参加は困難

年毎に１～４日目の学会の順番を変えてほしい土、日に肝臓学会をもってきてほしい
平均的にしてほしい（他3件）
全体にいろいろ入れてほしい
全体を混ぜた方がいい
ｌｏｔａｔｉｏｎしてほしい
シャッフルして

勤務の都合で参加できる曜日が限定されるので、年によって入れかえてもらうと有難い。
順を入れかえてほしい
順序の変更を年度によって行っていただけると幸せです
内科が前半、外科が後半になっているのは不公平。会ごとに交互で。
年によって肝臓先行と内視鏡、消化器外科先行を入れ替え
年度により、区割りを変える。

肝を後半にももっとしてほしい
肝臓４日目にしてほしい
肝臓がいつも平日であるのを変えてほしい
肝臓は、２日にまとめる
肝臓を２～３日目へ
肝臓を３日目にも入れて欲しい

がん検診学会は２日必要です。
がん検診学会技師にも参加しやすく！
肝臓を３～４日目に移動（他5件）
３－４日目に外科が多すぎ、土曜に肝臓もやってほしい。
いつも肝臓が先はやめてほしい。隔年で、順番かえるとか。

開業医は、土曜午後か日曜日しか来れないので、日常診療に役立つ、開業医レベルの内容を多くとり扱かっていただくと嬉しいです。
開業医も参加出来る日よう日もあって良かった
がん検診は土、日に。または年度により変える。
がん検診を第２、第３日目に
がん検診を土曜、日曜にも入れて欲しい
がん検診学会が１日目、２日目であり、土日の開催も望む。

年によって肝臓を土日にしてほしい。
外科がいつも参加しやすい週末で固定。内科系には不満
外科を１日目へ
外科を２日目に
外科を前の方の日に。
外科を早くしてほしい

肝臓学会を土日にずらしてほしい。教育講演は毎日ふりわけてやってほしい。
肝臓後半希望です
肝内専門ですが仕事でいつも参加できないので毎年順番に変えてほしいです。例えば主に木金で行なわれた場合、翌年は土日にする等。
後半にも肝臓学会をしてほしい
時々肝臓学会を後半にしてほしい
初日には参加むずかしい。肝臓は３日間に延長してほしい

肝臓をたまには後半に
肝臓を後半にしてもらいたい、年交代でもいいので
肝臓各学会を、いつも聞けない
肝臓学会がいつも初日にメインが来るので参加が難しいことがある
肝臓学会が最初というのはどうか。たまにはかえて欲しい
肝臓学会を週末へ

外科を早目に…
外科を土日にするのはもうやめてほしい
外科を平日にしてほしい
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No.
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教育セミナー
教育講演を初日にして欲しい
教育講演３日目
教育講演が日曜で助かります。平日では来れません。
教育講演は木、金稚疋がよいです
教育講演を２日間に分けるなど

教育講演は日曜にお願いします（他1件）
教育講演は土（ＰＭ）日どちらかでおねがいします（他1件）
教育講演を半分ずつにして土・日開催として欲しい（他に聴講するものがない）
教育講演を（土）にして頂きたい
教育講演を土時にしてほしい北海道へ帰れません
教育こう演は、発表日とずらすべき。

具体的な希望・ご意見等
外科系を下記の様に（分けて）集めて（３～４日目のみ）くれると助かります
外科内科より臓器別のほうがよい。

全学会・全日程で開催
全学会１～４日目に
全学会毎日
内視鏡が、週末ばかりで、大変つらい。
内視鏡を４日間均等に配分してほしい

区割りはこのままでよいが、木～日→水～土の方がよい。遠方からの参加者は日曜途中で帰らなくてはいけない。

消化器外科を２日目、３日目に。
消化器外科を前半にして欲しい
消外を木～金に。
消外科が空席目立ちました－大腸満席
全ての学会が連日含まれる方法に

消化器外科は、１日目、２日目にお願いします。（他2件）
消化器外科をもっと早い日にしてほしい（他2件）
消化器を４日目に
消化器外科と分けるほうがよい。
消化器外科も平日に（もちまわりはどうか）

教育講演を同一日の午前・後午ではなく日を変えて行っていただきたい
教育講演を毎日
教育講演午前と午後→午後はしない
検診は別に
検診も加えて欲しい。
検診を後半に

３日に外科は止めてほしい

ききたいものが重なって残念なこともある
ジャンル毎（ＩＢＤならＩＢＤだけで）ＡＭ、ＰＭとまとめた方が良い
どの日でも全ての学会担当があった方が良い
まとまりすぎ
もう少し先生方が展示場に来れるプログラムをお願いしたい。来場者が多ければ展示協賛が得られ易いと思います。
もちまわり

３日目、消化器、内視鏡、肝臓
４つ順ぐりに
４日間すべての学会分割で、曜日で出れない会は何も出れない
４日目の午後の発表になると帰るのが大変（内視鏡は３日目までにしてほしい）
いつも大腸が後半に集中しているのを代えてほしい

内視鏡を最初にして欲しい
内視鏡日程がきつい。最終日の上部演題が固まっている
１日目にも内視鏡のセッションを希望
１日目にも内視鏡を
｛消化器外科を１、２日目にも加えてほしい（半日分）。内科系と外科系の演題をききたいので。
日曜日の教育講演を継続して頂きたい。

週末参加が多くなるため、肝臓、消化器も土、日にある方が良いです
宿泊案内前に区割を判り易く示して頂きたい→絞れたら滞在期間短縮できた
絶対必要な教育講演を初日、最終日にするのは絶対反対します飛行機の関係で出席扱いされないことが多い。おかしい。
全体的にはこのままで良いのでしょうが、個人的にはがん検診が土日だとありがたいです。
胆膵部門はもともと少いのでせめて重ねないで欲しい
聞きたい肝臓部門がかぶっていた

今回、肝についてはランチョンセミナー等でしかきけず、来た日に全てがきけるといいな、と思う。
今回、日曜日にも肝臓のセッションがあるので今まで通りにしていただきたい
今回はやや私の希望に合わなかった
参加したいｓｅｓｓｉｏｎが同時重複するので区割りなしも一考して下さい。
週末しか参加できないので、週末に興味深いテーマを集めてほしい

ローテーションした組合せも良い
演題とくにシンポなどの主題演題をもっと厳選すべき。期間も短縮すべき
沖縄でやってほしい
外科発表が重なってしまうので散らばせてほしい
学会ごとにされると、自分の参加できる日とあわないと困る。
巨大な為

膵臓や消化吸収も合同でやった方がよい

毎会固定しない方が望ましい
毎回同じパターンであり、前半と後半の学会を隔年でいれかえたりした方がよい（週末は出席しやすいため週末の学会は参加しやすい）
毎回変えて欲しい。
連休、土日曜の学会日も多いとよいと思います。
連日出席無理なのでテーマを分散してほしい－集中されるとその日に参加不可の場合まったく情報が取れない
肛門領域
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JDDW 2014のホームページにアクセスされましたか？

はい 2622
いいえ 533
無回答 135

合計 3,290

JDDW2014に演題申込されましたか？

はい 591
いいえ 2261
無回答 438

合計 3,290

（はい）の方のみお答えください。
演題の登録はご自分でされましたか？

はい 551
いいえ 33
無回答 7

合計 591

操作性はいかがでしたか？

良い 294
やや良い 108
普通 153
やや悪い 9
悪い 1
無回答 26

合計 591

4.JDDW 2014のホームページについて

18% 

69% 

13% 

はい 

いいえ 

無回答 

80% 

16% 
4% 

はい 

いいえ 

無回答 

67% 

18% 

-15% 

はい 

いいえ 

無回答 

46% 

18% 

26% 

1% 
0% 
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やや良
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電子抄録アプリ（演題検索、スケジュール登録等）を利用されましたか？

はい 1161
いいえ 2042
無回答 87

合計 3,290

（はい）の方のみお答えください。
操作性はいかがでしたか？

良い 339
やや良い 279
普通 306
やや悪い 131
悪い 71
無回答 35

合計 1,161

英語版は利用されましたか？

はい 43
いいえ 964
無回答 154

合計 1,161

No.
1
2
3
4
5
6

7

8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24

25

26
27
28
29
30
31
32
33

ｉＰａｄ　ｍｉｎｉでｉＯＳ８．１にｕｐｄａｔｅ後？ページが左半分真黒になり使えなくなった。
ｉｐａｄ　ｍｉｎｉで開かなかった。
ｉＰａｄでつかえない
ｉＰａｄで使えない。プログラムがすぐＡＭに戻るのでＰＭのセッションが検索しにくい
ｉＰａｄ上に表示されるスケジュールの表示はイマイチでした。ＰＤＦとりこみ表示が出なかったのは操作の問題でしょうか？ｉＰａｄで表示はできたがとりこ
みはできなかった
ｉパッド等の貸出しをしてもらえると助かります

5.電子妙録アプリについて

その他ご意見等
ｉＯＳ８．１に対応していなかった。
前のＯＳも使えるようにしてほしい。ｉｐｈｏｎｅ４Ｓでダメでした

パスワードわからず
パスワードを入れても開けませんでした
ｐａｓｓｗｏｒｄを入れても動く時動かない時があった
認証コードがわかりませんでした。

うまくおとせず、利用できなかった。
ダウンロードしたが起動できず
何度試みても「同一ＩＤが存在します」でログインできず！
抄録みるのにパスワード必要だが、どこに書いてあるのか分らない。
パスワード？がわからない。
パスワードが学会誌でのみ掲載のためその場でダウンロードできなかった！

Ｋｉｎｄｌｅ版がほしい
Ｗｉｎｄｏｗｓ　ｔａｂでも使用可能なアプリを作って下さい
タブレットで見るとちょうど使いやすい
ＰＣにもｄｏｗｎ　ｌｏａｄできる方がいいです
ＰＤＦにしてもらった方がネットにつながなくていいので楽です。
ＰＤ等の抄録を開いている状態で、「次の演者の抄録に移る」ボタンを付けてほしい。

戻るボタンがない。どこに何があるかわかりにくい
戻るボタンが作動しなかった
戻るボタンでの動作が今一つ

｛・Ｂａｃｋボタンが前ページの先頭に戻ってしまう。→元の位置に戻らないと不便・セッション単位でブックマークできるようにして下さい。→タイムテーブ
ルで、ブックマークをつけたセッションに印をつけてほしい。
“戻る”操作が出来なかった。
Ｂａｃｋボタンを押すと、スクロールが最初まで戻るのが不便。検索機能はｇｏｏｄ
検索しづらい
前ページに戻ることができないので改善して欲しい
日程表でもどるたびに画面が戻ってしまっている

35% 

62% 

3% 

はい 

いいえ 

無回答 

29% 

24% 27% 

11% 

6% 3% 
良い 

やや良

い 
普通 

やや悪

い 

4% 

83% 

13% はい 

いいえ 

無回答 
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No.
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43

44

45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80

スマホのような画面が小さい端末だと見にくい拡大、縮小に対応して欲しい
タッチが認識されているかどうかが不明
抄録を見て、戻る時にトップへ戻るので使いにくい
抄録を見て前ページに戻ると、リストの最初に戻ってしまうのでそれをやめてほしい
抄録画面から戻った際に、画面のトップへ戻らず表示位置を記憶できると良いと思います。
タイムテーブルが拡大できるようにしてほしい。

その他ご意見等
戻るボタンをタップしても元の画面に戻れないスマホ本体の問題？
検索すると、いつも冒頭に戻ってしまう。ポスター探しにくい。

反応性がやや悪い
スピードが遅かった。最新の端末だとよいのかもしれませんが
英語版がうまく動作しませんでした。
抄録がすぐ出ず、面倒
接続がわるくうまく利用できず。
エラーで使えませんでした

重い
全くダメ！
遅い
当日のタイムスケジュールがすぐに出てこない
動作が以前に比べて遅い
動作が遅い、すぐフリーズする

タイムテーブルが見づらい
タイムテーブルを閉じる度に、また午前中から表示されるので使いにくい読みこみに時間がかかる
ブックマークがタイムテーブルに表示されない。セッション単位でブックマークできない。一般演題のセッションから「戻る」と長いセッションリストから再び
探すことになる等で不便。
ブックマークはセッション単位でもできた方が良い
ブックマーク機能が演題ごとになっていたがセッション全体に対するブックマークもできるようにしてほしい。
今回はとても使いにくい。演題にしかブックマークできない

よく分らずうまく使えていなかも知れませんが、ＣＤ－Ｒに入れたものをＪＤＤＷのＨＰに載せてあれば冊子体持参不要では？
日本癌学会２０１４の方が使いやすかった。
発表がネットで自由に見られるようにして欲しい！！
ＣＤＲＯＭ事前配布してほしい
スケジュール管理できるようにしてほしい

使用していたら途中でつかえなくなりました
９月、１０月は健診の追いこみもあり見れず。当日もってきて、みるかどうかがやっと。→一応Ｔａｂｌｅｔもってはきたが、見ないでもすんでしまった。
Ｅｖｅｒ　ｎｏｔｅが使えなかったです
ＩＴの推進は大賛成です
ポスターは紙もあった方がよい
めんどうであけてない紙ベース必要

すぐエラーが出る。“戻る”と、ページのトップに行ってしまう。見ていた所に戻るのが理想。
すぐにフリーズする。勝手にタイムスケジュールにNG
フリーズして使えない
操作不能
直前から使用不能となりました
アプリが途中からみえなくなった。

スマホを横向きにしても画面が固定されている。横向きに対応して欲しい。
セッションごとにまとめて印刷できるとよい
ポスターセッションをセッション毎に抄録を分けて欲しい。
字の大きさがかえられるとよい
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JDDWホームページより過去の抄録が検索可能ですが、CD-ROM抄録集の配布は

1239
780

1194
無回答 77

合計 3,290

333
431

1560
34
11

無回答 921

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25

2.何とも言えない
3.必要ない

7．International Sessionについて

満足
やや満足
普通

ＥＳＤに参加したが、参考にならなかった。

6.CD-ROM抄録集について

1.続けたほうがよい

困ったときの通訳をおき、もっと広げていくのがよい
足を運べませんでした。
大腸ＬＳＴ
特に必要性を感じない
不明

やや不満、不満を選択された場合のご意見等

みていない
わかりにくい
わかりません
海外の臨床と日本との違い
外科も参加しやすいテーマを

少ないから

ＰＥＧのセッション
参加していない（他6件）
参加せず、コメントできません（他1件）
とくになし

やや不満
不満

今後の希望テーマについてご意見等
Ｆｕｎｅｔｉｏｎａｌ　Ｄｙｓｐｅｐｓｉａ
ＨＣＶのＬａｔｅｓｔ　ｕｐｄａｔｅ。
ＩＰＭＮ

言葉の問題が…
参加したことがありません
参加せず、コメントできません
参加日になかった。
出席していない
少ない

意図は理解できますが、質疑応答に苦労している姿を見てると、？となります
英語がにが手な人にはわかりにくい
英語がわからない（他1件）
英語を話せるスタッフの配置が不十分。参加者が困っていた
外国の方が少ない。
興味もてるものが少なかった

いらないどうせこないので
とってつけたよう、やはり国際学会は別開催がよい
はずかしながら、英語の聞きとりができないので、勉強にならない。
やってもいいが自分は行かない
意義が不明。実態にして日本人同士になっている。

聞いていないので分からない

通訳がほしい
同時通訳にしたら人が集まるのでは？
同時通訳をお願いしたい
日本語でＯＫ
日本人同志の英語がかみ合わない

10% 

13% 

48% 

1% 

0% 

28% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

38% 

24% 

36% 

2% 
1.続けたほうがよい 

2.何とも言えない 

3.必要ない 

無回答 
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満足 462
やや満足 623
普通 1147
やや不満 274
不満 162
無回答 622

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65

コンピューターがいっぱいでみられない
コンピューターでの閲覧１人あたり制限必要です
コンピューターの台数が少いために、司会にも内容の確認がしにくい
パソコンが少ない。
パソコンが少ないので、発表済のポスターが見れない
パソコンに空きがなく、見ることができなかった。

８．デジタルポスターセッションについて

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
ＰＣが空いていないとポスターが見られない（他1件）
ＰＣでの閲覧時間を延長してほしいです（１７時終了は早い）
ＰＣ台数が不足していた

いつでもえつ覧できない。事前に確認できない。展示になっていない
いつでもみれない
閲覧ＰＣが少ない
閲覧スペースがいつも満席、自由に見れないのは…ｏｎ　ｌｉｎｅ、明間限定とかで公開あればｇｏｏｄ
スピードについて行けず、質問が少なくなっている。

いちいちコンピュータからみるのは手間がかかり、従来のポスターの方が自由度があってよいと考える
アニメーションも使えると良い（他1件）
イスがほしい
イスの数７脚はあまりに少ない
１人のエツラン時間を制限してほしい

パソコンの数が少なく見られませんでした。元の紙によるポスターの方が良い
もっとＰＣを増やしてほしい
閲らんＰＣが少ない。
閲覧ＰＣが少ないように感じる時間帯があった
アナログに戻した方がよい
アナログの方が利用しやすい（好きな時間に見られる）

音が大きくて、隣のがうるさかった
音が聞こえない（他1件）
音響（マイク音）を適切に。椅子も配置しては。
音声が周囲にまぎれて聞こえにくい。

マイクの関係で発表者の声がややききとりにくい場合があり、なるべくマイクの近くで話してもらうよう指導してもらった方がよい
マイクの声が小さくかなりききとりにくかったです
マイクをもっと準備して欲しい
まわりが騒々しく、聞きとりづらい

マイクがきこえない（他1件）
マイクが小さい
マイクが少なく、ディスカッションがきこえない。
マイクの音が聞こえにくい（他3件）
マイクの音声がききとりにくかったです。他ブースの音がひびいてこない工夫をお願いします

発表者、司会の声が聞きづらい
発表者の声が聞きとりにくい
声が聞こえない（他3件）
声が聞こえない（防音対策を）
声が聞こえない。質問が聞こえないし、質問しずらい。
声が聞こえない。全体がみえないので

聞こえにくい（他2件）
声がきこえにくい前があきすぎている
質問の声がききとりにくい
声が届きにくい
聴きにくい点が改善していない
聴講しづらい

音声が低過ぎ聞き取りずらい
音量が小さいイスを用意したほうがよい
１２月くらいまでオンラインで閲覧可能にしてほしい。（他1件）
演者や座長の声が聞きとりにくいブースがあります。また画面が見にくい印象をうけます。
声がききづらかった。何が発表してるかわかりづらい
声がききにくい（他5件）

〆切が早い（他2件）
〆切が早いので準備が忙しい。
〆切りをもう少し遅くしてほしい

声が聞こえないいつでもみれない
聞こえない（他1件）
聞こえない。色々みれない
質疑が聞こえない
質問がまったく聞こえません
質問が聞こえない

14% 

19% 

35% 

8% 

5% 19% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85

86

87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141
142
143
144
145

提出期限をもっと遅くしてほしい
締切が早い。興味ある演題を探しにくい
登録しめきりが早すぎる
不便、しめ切り早すぎ
スライドしめ切りが早いこと。
スライドベックがあって良かった。

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
しめ切りをもう少しのばしてほしい
提出期限が早すぎる。

以前の紙のほうが、みやすい。これならスライドにすべき。しめきりが早いため、修正ができない
以前の様にいつでも自由に見回りながら興味を引いたポスターをじっくり見る方がいいと他の先生方も全員言っている。デジタルもいいが、以前の形式
の良さを残しつつできませんか？
今まででよい。
今までのポスターと２つ行うべき、みにくい。今までの方が簡単にみれた。
今までのポスターの方が分かりやすい。
紙のポスターの方が良い様に思います

ポスター掲示はすべきである。
ポスター展示はあった方が良い。
以前のポスターのほうがよい
以前のポスターの方がゆっくりと見れる。
以前のポスター形式の方が見やすい。短時間に一周して興味のある部分をみる
以前のような紙のポスターの方が調べやすい

スライド枚数が制限される！
スライド枚数が足りない
ポスターのままの方がいい
ポスターをはっておく方が良い。空いた時間にサッと見にくることができなくなった。
ポスターをみたい

ポスターえつらんのＰＣ不足。みれない。タイトルが見づらい。
ポスターがずっと見れるブースもほしい
ポスターセッションの良さがない。（前えもって見ることが困難←端末が不充分
ポスターセッション自体不要に思います。
ポスターと違い、発表が終わった演題を後から見れない

従来の紙のポスターがよい（他1件）
従来のポスターの方が良い。ＰＣがあいていない。操作が面倒
従来の方が閲覧しやすい
通常のポスターがみやすい（他2件）
通常のポスターの方が一覧性があり、良さそう
ポスターＣｌｉｃｋの消末を増やして欲しい

紙のポスターよりみにくい
紙の方が見て歩けて良い
紙の方が見返せて良かった。
紙ベースのポスターの方が見て回りやすい。
紙ポスターの方が良い
従来の形式が良いです（他1件）

ポスターをぶらぶら歩きながら閲覧できない。人が多すぎてゆっくり聞けない演者とディスカッションできない
ポスターをゆっくりと見ることができないＰＣが少ない
ポスターを撮影できないのが残念
ポスター全体を見ていくことが困難、現状はミニオーラルセッションである。
ポスターがみにくい（他3件）
みずらい、紙の方がよい

ポスターより場所も方法も効率的
ポスターを一覧でみることができない
ポスターをいろいろ見て興味をもつことができない。
ポスターをはっていないことで、質疑応答時間が少なくなる（発表時間以外の）
ポスターをパッとみて興味あるものを見るという方法がとりにくくなった

ポスターのスライドが一度にもっと大きなスクリーンで全部みれた方がいい
ポスターのよさである時間をかけて沢山、好きなスピードでみられる利点が消失。あれでは立ち見の一般演題。
ポスターの一覧に劣る。結論とか図をパッとみて、興味がある（ゆっくり読む）のをＰｉｃｋ－ｕｐできなくなった。
ポスターの利点はいつでもだれでも見れることだと思う
ポスターはやはりそぞろ歩きしながらも見られるものがよい。
ポスターは多くの演題に目を通せる理的がなくなった。締切が早い

閲覧しにくい
演題のフォントが小さすぎて見えない。
演題名が見にくい、小さい
簡単にみえない
空き時間に見にくい

じーっとみられない。くり返しみられない。ｐｒｅｓｅｎの時しかみられない
じっくりと見れない、質問もしにくい
じっくり見られない。写真もとりたい
わかりにくい（他1件）
わかりにくい、一らん性がない
見ていない

みにくい、こんでいる
みにくい。ポスターの方が有効。
みにくいです。ポスター貼ってある方がまわりやすいしみやすいです
みにくいので止めてほしい
やはりいつでも見れる紙の方がよい
ゆっくり見られない

見にくい（他3件）
視聴しにくい！！
見にくい。昔のポスターがいい。
デジタルは見にくいです
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No.
146
147
148
149
150
151
152
153
154
155
156
157
158
159
160
161
162
163
164
165
166
167
168
169
170
171
172
173
174
175
176
177
178
179
180
181
182
183
184
185
186
187
188
189
190
191
192
193
194
195
196
197
198
199
200
201
202
203
204
205
206
207
208
209
210
211
212
213

214

215
216
217
218
219
220
221
222
223
224
225
226

227

事前にみにくい。会場まわってザーとみれない
事前に下見しにくい。
事前の検討ができない
事前登録が早すぎる。
演者の声がきこえない
演者の声が聞こえにくい。場所がわかりづらい

他のポスターが見にくい。
見れない
後で見れない
参加したことがありません
参加してない
参加せず、コメントできません

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
デジタルは見疲れます。いままで通りアナログでよいと思います。

講義が乏しくなって。
①口講と時間が重なり、ポスター演者と直接話を出きない②ｉＰＡＤが使えない
２画面は必要ない
ｅｎｔｒｙの時期が早いです
Ｌ字型であり、とりかこむ様に人がいるので遠い
ＰｏｗｅｒＰｏｉｎｔでしか登録できず、非常に不便ＰＤＦで登録したい。

従来のポスターより見やすくて、良かった
（発表時以外）いつでも足を運んで見るという利点がなくなったこと。
「ポスター」の意味がないのでは？
紙ポスターはやはり必要
展示ポスターの検索不便。演題名での検索を
演者の話が聞こえない

発表以外は見るのがめんどう
発表時以外にみれない（他1件）
発表時以外にもポスターを見たい。
発表時以外見にくい
発表時間外でもポスターを見ることができる様にして下さい
発表時間外の閲覧が出来ないため。（ＰＣではできるようですが）

ディスプレーのサイズが小さく画面が見にくいです。
データの提出のしめ切りが早すぎ
デジタルはやめた方がよい紙の方が良い
デジタルポスターになったら一般の口頭発表と変わらない形式になっており、イス席が少なく会場が少し粗末に感じた。
デジタルポスターの検索をＫｅｙｗｏｒｄでできるように
デジタル化が進んで、ややとっつきにくくなった感は否めない

ざっと目を通す“ななめ読み”がしにくくなった
さわがしくて演者の答弁が聞こえない
セッションの場内にいるとみれない
その時しかポスターが見れない
その場にいないと見ることができない
タイトルの色が悪く字も小さいため見えにくい。

後でみずらい。
オープンスペースのためか、マイクを使用されていても聞きとりにくいことがありました。
オーラル発表とかわらない。じっくりポスターを見ることが出きない
きてもその時間しかポスターがみれない。いろいろ歩いて面白そうなのをみることができない
これまでの紙によるポスターの方が見やすいです
こんなのポスターじゃない！いつでもみれない。

ブラブラしながらみたい
ぶらりとポスターを見て回りたい
まず登録がしにくい。目的のものをみつけにくい。ざっとみ、ができない
みない
みのがしたのが後でかくにんできない
難しい

はってるポスターと違って、その時に行かないとみれないの？
パッとみれない
ひろいよみできない→もとのポスターの方がよい
ブースが隣接していて、声がきこえにくい。トイレの前にブースがあるのはどうか？
ブースによっては演者の声が聞き取りづらい
ふらっと行っても見れないのでやめてほしい。ＰＣの前にじんといるのもなんか大変。一らんできない

どこで、何の発表をしているのが、分かりずらいです。
どこでやってるかわかりにくい遠くからみてわかる表示を。参加者は１カ月くらいＮｅｔ上でゆっくり見られる仕組みあればありがたい。
どこで何をやっているのかわかりにくい。音がききとりにくい周りの音が混じる
となりのブースの音がきこえてくる。ポスターをざっと見れないので、たまたまの良い演題にあたることができない
なるべく多くが発表できる様に。
はじめてみました。

演者マイクのボリュームが小さかった印象
何となく見にくい

荷物が少なくなる

椅子が少なすぎる。もしくはない方が近寄って見れると思いました。
一覧して発表スライドをみれない。ＰＣも少なくみれない
一覧性にかける
閲覧ブースが少なくて利用できなかった
閲覧可能時間帯を早朝や、夕方に増やしてほしい。
閲覧端末が少ない

もう少しモニターをふやしてほしい声がきこえない
やはり一覧性に劣る。せめて、参加者へのポスターｄｏｗｎ　ｌｏａｄかｍａｉｌでのｓｅｗｄ　ｔｏ機能つけるべきせっかく事前にポスター集めているのに生かされ
ていない。
よく方法が分からない
リアルタイムに聞けなくても見ることができてよかったです。
以前のようにオーラルの間に見れるのがよかった
以前の形式の方が良い
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No.
228
229
230
231
232
233
234
235
236
237
238
239
240
241
242
243
244
245
246
247
248
249
250
251
252
253
254
255
256
257
258
259
260
261
262
263
264
265
266
267
268
269
270
271
272
273

274

275
276
277
278
279
280
281
282
283
284
285
286
287
288
289
290
291
292
293
294
295
296
297
298
299
300
301
302
303
304
305
306
307

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
画面が小さい

見のがしてしまったら閲覧できないとしらなかった
見やすくて良いが、ざっと見るには不適タブレットで見ることのできるエリアを広げてほしい
見るのが面倒
見るのに疲れる。（デジタルなので）
後でよめない
口演と変らずほぼ１ヵ所でしか聴くことができません

近くてみれてよいと思います
空いた時間にブラッとみることができなくなった。
空いた時間に歩きながら面白い演題を探すことができない。紙の方が参加者（見る側）には絶対的によい。
空いている時間にポスターを見ることができない
見たい演題が重なっていて困る（同じ時間帯に複数の場所で）
見たい時間に多くのポスターを見る事が困難。今までの方が良い

会場のパソコン→デジタルポスターの検索を、施設検索もできるようにしてほしい。
会場の位置の案内がわかりづらい
開催場所を特定し難い
概括的に全体の展示を見ることが出来ない。ポスター展示のメリットが無くなってしまった
休み時間に見れない
狭いブース、混雑、周囲が騒々しい、メリットを感じない

字が少し小さいです。
時間が空いた時に見れない。どうやって扱うのか？
時間のある時にチラッとポスターを見る事が出きなくなった
時間外にみれない
時間内に全てをみることはできない
自分の演題を発表の時に見つけにくい。ブースによってマイクの音が小さい。フロアにも１本マイクを置くべきだと思う。

座長が内容を理解しておらず、的外れな質問をしていた。
座長用のＰＣがあると良い
使えるＰＣ数が不足
止めた方が良い
紙がないと見て歩けない。紙＋デジタル発表が良い
紙より見やすい

口頭発表との違いがあまり感じられない紙のポスターの利便性がない
今までの方がさっと見れてよかった。
今までの様に空いた時間（一般演題と破った場合）で見ることができない
今までは、ポスター全部見れたが、デジタルだと発表している時のスライドのみしかみれない。
混んでいるときにスペースがかぎられている為、声がきこえない。
混雑して十分利用できない発表は聴きやすい

少し後ろに行くだけで演者の声が聞こえなかった。もっと近づけるとよい。
場所がわかりにくいし演者の声が聞こえない
常にみれない
常時掲示のように時間があいた時にみることができない
常時展示されていなければ見ることができない。これでは小さな口演と同じ
進行遅い

周りの音で聞こえにくい
周囲がうるさい。分かれていない。
修正できない
初めてだったのでギャラリーが多いのでしかたないが、うるさくて演題が聞こえにくかった。ポスター上部の緑色の文字はとても見えづらい。改善してほ
しい。
小さな口演
少しさわがしい場所だった。

自由な時間に見る事ができない。次回から、止めてほしい
自由な時間に発表が見れない
自由にポスターをみにくかった。
質問が受けにくい
質問者専用のマイクを準備するか、質問者を座長の横へ最初から誘導するなどの対策が必要。（声が聞こえない。時間のムダ）
写真撮影ができなくなった。

全体像が見えにくい
全部のポスターをみることができない。
他のポスターの閲覧が困難。現在の演題が分かりづらい

前登録
全体がみ渡せない。音声が不明瞭
全体を閲覧しにくい感じがする
全体をみられないので、わかりにくい
全体を見渡して、それから特に興味のあるところをみていたのですがみられなくなり、困ります
全体像がつかみにくい。

展示がないので、都合のいい時にみて周れない。（発表時刻が重なってる演題など）。採択される演題数が減っている。

人によって声の大きさが小さく聞こえにくい音量を調節してほしい
席が少ない
席が少なく、立ち見が多い。また事前にポスターが見づらい
席が無い聞こえにくい
設置されたＰＣが少い。従来のポスターの方が見易いマイクの音量が小さく発表がきこえにくい
説明が聞きにくい

他ブースとのかねあいで、声がきこえづらかったです
多少イスがあってもいいのでは？歩かないのでずっといるとかなり疲れます
端末が足りない
張り出した方が見やすい
聴衆が少ない
通常のポスター＋デジタルポスターがよい

他の音声が大きくて聞き取りづらかった
他の発表（自分以外）が自由に（いつても）見られない
他の発表の声が聞こえてしまう
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No.
308
309
310
311
312
313
314
315
316
317
318
319
320
321
322
323
324
325
326
327
328
329

330

331
332
333
334
335
336
337
338

339

340
341
342
343
344
345
346

電子アプリの抄録をすべて１つのファイルでなくセッション毎、少なくとも日毎に分けて欲しい。
登録が面倒だが、入れてば当日は楽
登録の段階で初めてＰＰＴのページサイズが出てくる変更はかなり大変
途中からの参加がしづらい
当日ＰＣのｃｈｅｃｋできず。他の人がずっと使っていたのでね。

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします

発表時間があまりにも短かすぎます！！
発表時間にしかきくことができないので、ポスターをこれまで通りはる形式でゆっくりみたい。
発表時間にしかポスターが見られない
発表時間以外に見られない
発表者と話をする時間がない。
発表者はポスターの掲示、撤去の手間がなく便利だが、見る側はとにかく発表の場所がわかりにくい。ブース毎に従来の様に表示をわかりやすくして
ほしい。

内視学会についてはこれまでどうりポスターを展示した方法がよいと思います
内容がコンピーターを介してしか事前事後にみれない。みれるコンピューターの台数が少ない。
拝聴したい演題が重なった場合、内容を見ることができなかったため。
発表していない時みるのが大変
発表しているものしか見えない（ポスターＰＣ閲覧では）見にくい、気になる演題をちかくでみたい質問しづらい
発表している時間以外見ることができない

動画があればよい
動画が見れるのは良いが、ＰＣ台数が少ないので、以前のポスターのように、発表時間外に気軽に自由に見られない。
同じテーマに関するセッションが同時に行われていてすべてきけなかった。
同じ分野のを同時にされると１つしか見ることができない
同時に２つ見られない
同時進行が多く、見のがしが多くなった。

立っていてきつい。ポスターがえつらんできないネットワークですべてアクセスできるように！
流して見るのが面倒。かべ張りの方が良い。
隣どおしのブースが近すぎて、マイクの声が重なりあい、聴きとりにくかった。
隣との距離が近く、音声がよくきこえない。

分かりにくいえつらんディスカッション
別のセッションの音がうるさく、演者や質問者の声がきこえない。
歩かなくていいかもしれないが、発表は従来の方が大変よく見ることができた。ポスターを作る大変さがない事も良い点であるが逆行する意見だが私
は以前のやり方の方が皆の努力の痕がしかと伝わってしっかり読み見る気持になれたのだが…
歩きながら短時間でポスターみにくい
目が疲れます。アナログでポスター以前の方がみやすい。がっかりしました。
目的とした発表は見やすいが、「何となく目にとまる」発表が無くなる

発表内容をみるＰＣが少ない
非常に見にくいし空き時間に見てまわることもできない
不明
普通のポスターでよいのでは
幅広い知識を得るため、たくさんのポスターをみていましたが、非常に見づらくなりました。ポスター会場へ行く気になりません。
複数選択できて一担検索結果一覧まで戻らずに連続して閲覧できると良いスライド内容についても検索できると良い
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534
618

1127
91
28

無回答 892

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39

９．教育講演について

満足

胃ろうの社会的問題についてとりあげてもらいたい
胃癌のメチル化の話は正直面白くなかった。
引き続き、日曜日に、事前申し込み無しでしてほしい
横断的テーマ（災症、腫瘍、感染など）
海外との比較／薬物療法の変●／これから増える疾患。
外科系のテーマが少ない

ウイルス性肝炎の治療について
テーマはいいと思う。
できればもう少し臨床的だとうれしいです。
とくになし
もう少し一般的なテーマの方が良い
もう少し増やす方がよい

やや満足
普通
やや不満
不満

今後の希望テーマについてのご意見等
１１：００に入場し１１：３０に参加証を受けとり帰る参加者が非常に多いこれで教育講演受講と言えるのか？再考してほしい。

出ていない（他1件）
上・下部内視鏡拡大直垂
新しすぎてやくにたたない
人数
席が少い
第２の中継会場をつくられてはどうか超満員すぎました。

講演時間が長いと思う
講師により良悪の差が大きい
今からですが…。
今回は数が少ないようでした。もう少し充実（数が多いから良い、というものではないですが）を期待
自分が発表だと出席できない
終了時間をもう少し早くしてほしい遠方からだと大変です。昼休みを短かくしてでも

外科系の話題も取り込れてほしい
各ガイドラインについて運用の説明
基礎的内容
基本的な癌治療内容について。診断について
牛島先生の講演がよかった
午前中２つ目の牛島Ｄｒのお話が面白かったです。

臨床医として（第一線で）参考となる事柄を希望
臨床応用の比率を上げてほしい

土曜日に行なってほしいです。（他1件）
内視鏡検査などで見過しがちなスライドなど多くして欲しい。
内容がくだらないので、専門医取得の必須条件とするべきでは、ない。
内容が全く役に立たなかった特に食道と胃はひどかったです。
不参加（他3件）
臨床的な内容のテーマにしてほしいです（他3件）

16% 

19% 

34% 

3% 

1% 

27% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73

いすが足りない。もっと大きい会場でして下さい
イスをふやしてほしい
いつも最終日で仲々出席できない
セッションによるが難しすぎる
つまらない
ながい

やや不満、不満を選択された場合のご意見等
１日しか出席できないと出席できない
ｅラーニングにしてほしい
イスがいたい。

午前中と午後に分けない。午後すると飛行機に乗れない
交通の予定があり終了時刻厳守してほしい
混みすぎ
最終日でない方がありがたいです
参加しにくい

会場をもっと広く
開催日の１日間だけのため
技術的なテーマは不要
教育になっていない！もっとアメリカみたいなレビューにして欲しい
午後の終了を１６時に
午后の設定が遅すぎる

はいり切れない
ポイントがわかりにくい場合があった
もう少しためになるものを
椅子が少い
遠方すぎる長すぎる次の日に差し支える
会場の方

席につきにくい
席数不足、会場閉鎖は失礼／紙の出席票手渡しは手法陳腐
前項の理由。出席できなかった
全領域を同一テーマとすると無理がある
他の発表がきけない。自分が発表で参加できない。
大きすぎる

出席が多すぎる。
出席票をとるためには併行した発表が全く聞けない
人が多すぎる！申し込みにしては？
座席が足りない
席が不足。モニターによる第２会場が必要
席が不足。狭い

参加証目的の人が多く、必要以上に混み合うため。内容に不満なし。
時間が長すぎます。日曜なので帰宅も大変です。
時間が長すぎると思います
主演題を発表すると、ききにいけない！交通もありどうにかしてほしい
終了時間が遅い。（他1件）
宿泊予約がとれず参加できない

日程を初日に変更して欲しい
日程を複数日にしてほしい
日曜なので参加できなかった
日曜日に多くしてほしい
日曜日の午後まで出席して帰るのは大変
日曜日はやめてほしい（他4件）

日程（他1件）
日程（肝臓に出ると、日曜の教育講演は無理
日程、２日に分けるとか
日程が合わない（他2件）
日程を考えてほしい
日程を最終日以外、できれば３日目にして欲しい

地方から来ていると帰りの混雑のため、列車に間に合わない。参加証配布少し前から配布しても良い。
昼の休憩が長すぎます
長時間すぎて日程的に参加できない
土、日と２日間に分けて下さい
土曜日だったのが日曜日になった
土曜日の午ゴにも行って欲しい

本当に必要なのか、Ｗｅｂでよいのでは。
日常の診療に役立つテーマを希望する。
日常臨床に役立つｌｅｃｔｕｒｅがよい。
臨床と少し離れていたか。
臨床に生かし難いものが一部あり

日曜は参加しにくい。特にＰＭは。
曜日
入場することも困難。他のセッションに行けない
入退場の制限がある
非臨床的
聞いていないので分からない
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満足 327
やや満足 428
普通 1369
やや不満 14
不満 1
無回答 1,151

合計 3,290

No.

1

2
3
4
5
6
7
8
9
10

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9

満足 482
やや満足 528
普通 1161
やや不満 50
不満 18
無回答 1,051

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15

16

17
18
19
20
21
22
23
24
25
26

専門医教育

１日目少し遅れて行ったら席はガラガラでもパンフレットもお弁当もなかった。せめてパンフレットは欲しいなぁ…
ａｍ8：30’スタートとしてほしい
Ｎｏ．１０　２日目８：１０で既にｂｒｅａｋｆａｓｔがなかった。食べずに来ているのに！
ＲＦＡ最新治療についての知見を深められた。
いらないのでは（他15件）
不参加でわからない

今後の希望テーマについてご意見等

１０．医療セミナーについて

胆●系が少ない
都合が合わなかった。
日程が合わない
聞いていないので分からない

わからない
医療セミナー？→何のことか不明。
医療政策、診療報酬、消費税損税、申出療養制度
何ともいえない
参加していない（他6件）
参加したことがありません
聴講していない
参加せず、コメントできません

ライブセミナーを復活させてほしい

行ってないです。（ホテルの朝食のことの兼ね合い）
今回数多く良かった。しかしサンドイッチがまずかった。量は少なくてももっとおいしい方がよい。

会場が広いとモニターがないため、後ろの方は見えないモニターの設置を
開始５分後には資料が頂けなかった。
外科系のものがない。
興味ある内容でない
軽食が出るなら行きたい
交通アクセス（シャトルバス）遅く、前半聴けず

１１．ブレックファーストセミナーについて

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします

やや不満、不満を選択された場合のご意見等
わからない未受
何を目的にしているのか今ひとつ不明
参加していない（他1件）
参加せず、コメントできません
席が狭い

とれない
ブレックファーストは不要ランチョンを増やすべき
ほとんどの人は会場から遠い所からくるので、朝早すぎる。
もうすこし実戦的現実的な内容を希望します。スポンサーのＣＭになっても仕方ないので、この薬、機剤を使っていかに有効かというようなわかりやす
い内容を希望。
もっと早くして欲しい
演題によっては会場のキャパシティが小さ過ぎる

不参加のため意見なし
参加せず、コメントできません
参加できない
おいしくない
ジュースよりパックでもよいのでコーヒーが希望です。
テーマがみ力的でない

10% 
13% 

42% 

0% 

0% 

35% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

15% 
16% 

35% 

1% 

1% 

32% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46

満足 701
やや満足 757
普通 1132
やや不満 115
不満 40
無回答 545

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
時間が早い
時間的に行けない
出席できなかった

弁当の内容について（和・洋中華など）事前にわかればいいと思います
弁当不要
満員で朝食がもらえなかった食べずにきたのに
未受
翌日の案内が、あった方が良い。

１２．ランチョンセミナーについて

多すぎるのでは、大都市大学会には向かない→宿泊が分散するのでリゾートなどでホテル内●●ならよいが
聴講していない
当初の演題と内容が違っていた
内容がもう一つ
内容が良かった
分からない

初日内容が変更になっていた。
少しおくれて行ったら何もなかった
食事の数が人数分ない。足りない。
人気のところはすぐいっぱい
数が多くて良い。
増多を

１０時で既に残席０となっている。席数が不足していると思います。
もう少し座席数が多くてもいいのでは
もう少し幅を広げて欲しい。
残席がすぐなくなる
席が少ない（他5件）
席があっても、弁当がない

弁当がまずいです。もっとヘルシーな弁当にしてほしいです。
料理の質の向上必要
地域の代表的な料理が少しずつ入った幕の内弁当（？）があまりおいしくなくて残念でした。講演内容は良かったです。
１１：００のしめ切りは早すぎる
しめ切り時間がはやい
事前登録をしめきるのが早すぎる

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
お弁当が悪い
お弁当ももっと充実
神戸らしいお弁当でした
弁当がおいしくなかった。（他1件）
弁当がまずい、量が少なくても御当地のおいしい弁当が食べたい

チケット配布時間がおそい
とにかく混む（チケットもらうとき）
ならんでチケットをとるのはなんとか工夫してほしい
すぐ売りきれる。
整理券が少ない。
１１時での整理券配布終了

チケットの前日配布は不安
チケットの入手が困難
チケットの配布よくなりました。少しずつ。
チケット取りにくい
チケット配布が、早く満席になったが結局あいていた

席にゆとりがほしい
席数をふやしてほしい。１１時前にすでに売切だ
おそいとチケットとれない
チケットがあるのに並ぶ列が長すぎる
チケットがないことが多いすぐなくなる
チケットが不足（他2件）

予約券の発行一学会前に参加登録できないか、発券を待つ時間のムダ
演題に偏りがある（他3件）
セミナーの種類が（バリエーション）が少ない（他2件）
タイトルから内容を想像しづらい
つまらない内容のものがありもっと内容を吟味してほしい。

なかなか整理券とれない
整理券がすぐなくなる（他2件）
整理券の時間帯が講演とぶつかり、とれない
整理券の配布法再考を
整理券不要
前日にも券を配券するようになったのはいいと思う。

21% 

23% 
34% 

4% 
1% 17% 満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

17 ページ



No.
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94

95

96

97
98
99
100
101
102

開業医向けのものが少ない。
外科が少ない
外科の内容が少なすぎる。弁当もおいしくない。
外科系のランチョンが少ない。
肝が少ない？
個々の内容は良いが、初日に肝関連が重なっている（同内容）

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします

大混乱！
並びすぎる。
セッション毎の参加人数の想定が甘い
早朝に満員になるのは困る
目的の講演がいつもいっぱい
すぐに満席になる（他5件）

９時の時点で満席のセミナーが多く遠方から来場する人が聞けないこと
その日のランチョンが終了したら、すぐ翌日のをはりかえてほしい
当日１１：００に売り切れ
当日だけの予約してほしいいつも聞きたい講演がとれない
参加人数に見合うキャパシティーなのでしょうか。
人の流れをよくしてほしい。

消外ビデオの多い発表をお願いします。
大腸ステント
内容が浅い
難しかった
１日目２日目にも外科関連のランチョンして下さい
２日目第５～７会場は大混乱。会場配置、午前演題の終了時間、スタッフ配置など検討が必要

特定の会社のランチが足りない
入れたい
評議員会と重なり参加出来ないです
会場によっては狭い
数が多くて良い。
数を増やすべき

人気のセミナーは並んでもお弁当がなくなったりしていた。
人気のものを大きなホールでして欲しい（チケットがとれなかった）
不参加（他2件）
聴講していない
登録できませんでした

希望するところ満員が多い
聞きたい演題が定員オーバーで聞けない
人気セッションの席数のＵＰ
人気のあるものの数が少ない
人気のある場合は入りきれない場合があり
人気のかたより

時間を守らない演者。
せまい
狭すぎるまずすぎる
出口を複数にしてほしい

質疑の時間がもう少し欲しかった。
終了後の空箱回収スタッフの人員をしっかり確保するよう各社に伝えてほしい

少ない。朝早くでないと予約一杯になる少なすぎるニーズに合っていない。ブレックファースとをもっとランチョンにすべき→場所がないという理由はダ
メ。２部制にするなど方法ある等。

食べられない方が多く出ているのが気になりました。

トレンドでないものが多い有料で弁当売ってくれ
企業スポンサーはやめるべき

長い列に長時間並ぶのは何とかならない？
明らかに人が集まりそうなものは大きな会場でやって下さい
とれない
ニーズを把握してない。
意外とおもしろいのもあって欲しいのがなくて他のに行ってみたら予想外
今回の不満足
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満足 494
やや満足 580
普通 1186
やや不満 40
不満 10
無回答 980

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36

満足 852
やや満足 634
普通 1026
やや不満 187
不満 70
無回答 521

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13

１３．サテライトシンポジウムについて

食事の用意が少ない
弁当不要
夕食提供がよい
テーマがよかった（検診）
ランチョンセミナーやサテライトシンポジウムの演者にかたよりがある。
外科系が少ない

時間が遅い（他1件）
時間が長すぎる
（ランチョン）弁当が毎日同じような内容。バリエーションを。
デザートを出して欲しい。
軽食がつくと良い
食べるもののバリエーション足りない

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
オリンパス・買ってしまいそう…
オリンパスは良かった
参加せず、コメントできません
不参加（他11件）
不参加のため意見なし

情報交換会の開始をもう少し早くしてほしい
数が多くて良いが、懇親会がもっと多くほしい。
増多を
託児時間の都合できけず残念
託児時間外なので聞けないです。ＤＶＤなどで（有料でもいいので）聞ければうれしいです。
中継にて一部切れ切れになったプログラムあり係員もいないので不具合伝えられず。

行きたかったけどＡＭ、ＰＭで疲れてしまった
参加者が特定のセッションに集中して結局入場できなかった。
宿泊が他のホテルの場合、不便
出ていません
初日に肝関連の同内容が重なっている。
少数に選択ほしい

胆膵が重なっていた、他の２日はなかった
内容をもっとすっきりまとめていた方が良かったが。
明らかにつまらなそうな宣伝目的のものは考えた方が良い
会場ひろくてよかった
帰れなくなるので行けない

１２時までやるべき
１２時頃まで発券して欲しい
前日の発券はやめてほしい。（他4件）
前日の発券が少ない→並ぶ！！やめた方がよい
チケット取りにくい

１１：００しめきりをもう少しあとまで（当日東京からくるとまにあわない）
１１：００までは早すぎる。（他4件）
１１時すぎたら閉まっていた
１１時での整理券配布終了
ＡＭ１１：３０までの配布お願いします
当日～１１°なので発券できなかった。

聴講していない
未受

１４．ランチョンパスポートについて

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
数が少ない（他2件）
（〆切り後）

15% 

18% 

36% 

1% 

0% 

30% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 

15% 

18% 

36% 

1% 

0% 

30% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82

83

84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします

並ぶのが面倒。事前にＨＰからの予約などできませんか？
並ぶ人数が多かった
並んで待つ時間がもったいない
こんでる
バーコード（参加登録の）を読み込むのに難あり。（他1件）
前日配布は不安

早いものかちではないようにほしい
早くつけないのできびしい。
早く行かないとダメ
かなりならぶ（他4件）
行列が長く、待ち時間がかかったため。
並ぶのがめんどう

チケット取得が義務化された印象あり困る。チケットないと全部聴講したのに弁当をわたせないと言われた
チケット発券のしめきりが早すぎる
１２と同じ（他2件）
同上
なかなか取れない（他2件）
すぐになくなってしまう。（他6件）

時間的に難しい
手間がかかる。（他1件）
整理券がすぐなくなる希望の講演をきけない
整理券が無い場合の待ち時間
整理券不要（他1件）
すこし遅れると整理券がとれない。

事前登録をしめきるのが早すぎる
事前予約があるとよい（学会開始前）
消化器病総会のようにＪＤＤＷ会費事前登録で１枚程度配布すべき。それの方が事前登録がすすむ
時間がかかる
時間がかぎられている
時間が短かい

前日発券だと当日のみ参加者に不公平ではないか。（他1件）
すぐ満席になる
すでに満席になるものもある会場のキャパシティを検討しては
ネット登録（事前）はいかがですか。
事前登録希望（他2件）
事前登録がよいと思います。（大混雑でした）

発券
発券がすぐに無くなってしまう
発券までに時間がかかる（列が長い）
発券所が少ない。（他1件）
発券場所までの動線が長い
不参加（他1件）

全員チケット制にした方がムダにならない
足りない（他2件）
当日券のみにしてほしい（他1件）
当日分のみで宜いのでは？
題名だけでは内容わからない。
内容がよくわからない

整理券発券の当日分を、ふやすべき（前日をへらす）
＊事前にインターネットから登録（発券）できるようにしては？（一部でも）→長く列で待つのはナンセンス（翌日分にて並んだ）
残席のある場合は券を配ってほしい。
事前発券はほかの発表を犠牲にして並ぶことになるので、朝だけにしてほしい。
自動発券自体はスムーズで大賛成ですが人気のあるセミナーの定員わくをふやすような工夫がほしい
前日発券は対応できない。

オリンパス前日１０分で終了。予測できるはず
サテライトの整理巻の必要の説明不明瞭
タイトルを表示してほしい。
ポートピアホテルの発券場所について、翌月分の発券開始が１３：４５～だと午後セッション１４：００～の第５－７会場（大和田）へ入りづらくなるので場
所ｏｒ時刻の変更、追加があると良いのではないでしょうか。
リスト表示が多数箇所に必要と思われます
一画面で選べるようにして欲しい。演題名を入れて欲しい

効率悪い
混む
途中参加可にして欲しい
面倒
欲しいのがなくて他のに行ってみたらおもしろかった
おそいのでとれない

ＯＫ！
いつでも頂きたい
このパターンが増えてます。
スムーズ
なんとかもっとなりませんか
もう１ケ所くらいは必要（とくに中心部）

参加したいセッションがふさがるのが早すぎる。席とか会場の変更ができればいい
参加したいチケットとれない
参加可能人数を増やしてほしい
参加証の入手の手間
参加人数に対して数が少ないのでは
手に入れませんでした。

一度申しこむと変更ができない点
慣れていないと手間どり入手困難、有償で事前入手も考えられたし。
希望したものがとれなかった。
希望している講演の人気が高く、聴講できなかったのが残念です。
希望のセミナーが選択できない
混雑している。時間帯をもう少し広く。場所も多く
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No.
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128

続けたほうがよい 1588
何とも言えない 618
必要ない 620
無回答 464

合計 3,290

No.

1

2

3
4

5

6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
受付時間がない所が良いと思います
初日、ランチョンで第２会場入るのも大変だし、でてくるのも大変。翌日のランチョン発券にもでおくれてしまった。
初日の午前中に、初日のチェットをとりにくい。
少しわかりづらかった（ナンバリングされてもわからなかったり）
少し遅めに来たら全くもらえない。

前日の配布
早いね
昼に到着するともらえない。
朝からきたのに券がとれた
当日のものが手に入りにくい（前日になくなってしまっている）
当日入りしたため間に合わなかった。

席が少ない
設置場所を増やしてほしい
前日・当日予約は可能ですが、初日に２日目・３日目・４日目の予約をとれるようにしてほしい。
前日あきらめたものが、当日席が発生していた
前日に並びすぎ
前日のランチョンが長引くと出おくれて前日発券にまにあわない。不平等あり。第２会場の案内わかりにくい（奥の曲がり角まで案内なし）

少ない（早く品切れとなる）
食事はいらないばわい整理券なしでも早く入れるようにして下さい
人気のものがすぐになくなる
人気のものが早くなくなる
人気を予測して早朝満員にならないよう
製薬会社に負担させない方がよい。

軽くてとても便利。家で洗ってまた使っている。
今回のように軽くてやわらかい素材のものを続けて下さい。

会費節減のため、不要とします。

もっと安い紙またはあとでエコバックとして使えるものを
もっと安価で良い（紙袋）
金のかからないＢａｇを

枚数が少い
翌日明のため、並んでる間に、どのランチョンが０になってしまったか、早めに知らせて欲しい

１５．コングレスバッグ配布について

その他ご意見等

２色は不要かも。１タイプでいいかも。

紺とオレンジの色のくみ合わせはあまりよくないと思う。

配布開始時間がおそい
売り切れるのが早いですね～。
非常に混んでいる。
不要
変更１回まで可にしてほしい
弁当は別に配付すればよい（全員に）

センス的に…
①日常的にも使用可能なもの。②縦長
もう少し使えるものに
もう少し実用的なものがいい（学会後も使用できるもの）
もう少し良いものを希望、通勤でも使いたい。
実用性がないのでいらない

シンプルなデザインの方がよい
もう少しおしゃれな感じがいい
もう少しきれいなものへ
もう少しデザイン性のすぐれたものにして欲しい
もう少し目立ちにくいのがよいです
もっとデザインや質・おしゃれ度の高いバックに！今のものは安っぽい！

高価なものは不要
冊子不要
参加費を安く。
参加費を安くできるのであれば不要
紙製でよい。今回のは自立しない。青オレンジは色が変。
その分、参加費が少ない方がよい。

ただし別の学会はとても充実して後も使用できる。
紙でなく学会後も使えるエコバックがよいと思います
長期につかえる素材にしたほうがよいと思います

但、日常的に使えるようにする。←デサイン、ファスナー付、派手でないものｅｔｃ
日常生活にも使える様なデザイン（派手でない）が望ましい
配布するなら後でも使用できるようなのにしていただきたい
買い物用エコバッグに使えるものなら良い。
普段の買い物に使えるように（エコバックとして）した方が便利
普段使いできるもの。

48% 

19% 

19% 

14% 
続けたほうがよ

い 

何とも言えない 

必要ない 
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No.

36
37
38
39
40
41
42
43
44

45

46
47
48
49
50

51

52

53
54

55

56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91

満足 555
やや満足 637
普通 1204
やや不満 316
不満 72
無回答 506

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

もっとしっかりしたものを希望（他2件）
もっと丈夫なものがよい（他2件）
もう少し質のよいものにして、そのかわり有料にする。
もう少し質の良いものがよい（他9件）
以前より生地が悪くなりました。（他1件）
いかにも安っぽい。他分野の学会の様なクオリティーは出せないのか

その他ご意見等

配るならもう少し使えるものを
もう少しちゃんとしたバックがいいと思います。

質の悪いものをもらっても仕末に困るが、当日くらいは使う
質を上げてください。通常のトートバックが良い
年々安っぽくなっている。
配布するのなら丈夫な素材がよい。
もっと質の良い（学会後も使えるもの）を配布してほしい。
もっと大きく丈夫なもの。買い物袋に転用できるのが望ましい。

今回のバッグが今まで参加した学会で最も安物！！会費高い分だけもう少し良いバッグを！！

今回のような質を下げたバッグであれば不要

今年のは、安もん

今年のものは特に安っぽい
紙みたいなやつならいらん。ちゃんとしたのをよこせ。

質がペラペラになっている、もっとしっかりした質がよい。

が、あまりに今回のはお粗末。

バッグの質が悪くなってきた

ひどい。これならいらない
もう少し質を上げて欲しい。いくらなんでもこれではひどすぎる
もう少し丈夫な素材にした方がよい
可能であればもう少し良い素材のものを。

せっかくくれるならもう少し長もちするやつを下さい
なくす時は少くとも事前周知を。
メモ用紙かレポート用紙を入れて下さい
もったいないがありがたかった。軽いので良かった。
ヨレヨレでない方がいい
元々入れ物もっているのでかえって荷物

安っぽいので他学会で配布されたしっかりしたものを使っている。２年に一度の配布はどうですか？
以前のバッグなら使えたが最近のバッグはゴミ箱に捨てられているのをみると不要と思います
外科学会のように通常のバッグがｂｅｔｔｅｒ
２種類配布されているようだったが見つからなかった。どこかに置いといてほしい
スポンサーのあるセミナーの資料が不要な人の分をセミナー終了後回収していただければ、バックは不要ではないかと思います。
スポンサー企業の紙製でＯＫ

希望者のみで良い（他12件）
必要かどうか、聞いて配布の方がいいのでは？あまれば次回に使うようにして。コンビニの割りばしやお手ふきのように希望者だけの方がエコです。
希望に合わせてでいいと思う。必要ない場合もあるので。
便利です。（他2件）
もっと大容量のバック希望
ロゴ（ＪＤＤＷ）のがシールで剥がせるのであり、もう少しサイズが大きいものなら日常使える？

１６．休憩スペース・ドリンクサービス・無料託児所について

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
ＬＡＮを増やして
インターネットがつかえる場所がかぎられている
１００％ジュースがいい（他1件）
オレンジジュースは１００％にしてください。

袋がいる人は買う、プログラム冊子も不要
渡さないと自前にアナウンスあるとうれしい
廃止なら事前公布した方がよい。抄録集を入れるのに困るから
不要な人が捨てる回収箱（袋）設置を
負担すぎる
有料でももっといいのがほしい

現行のは以前のような立派な物でないので良いと思います。
今回のように簡単なもので充分です。
紙媒体のプログラムはやはりみやすいです。
資料が多いので、もっとしっかりしたバッグが良い
次回も、JDDWのシールは●がやる様にしてもらいたい
種類をもっとえらべた方がよい

アイスコーヒーはあった方が良いですね。（他1件）
アルコールも入れてほしい（消外ではある）
コーヒー
コーヒーがあってうれしー
コーヒーがおいしくない
コーヒーだけでなく茶がほしい

17% 

19% 

37% 

10% 

2% 
15% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95

飲み物の種類がもう少しほしいです。
飲料の種類不足
水だけですか？！コーヒのみにわざわざ往復！！せこい！
水とコーヒーしかない。
水なこと
水以外の飲み物がない。スペースがせまい

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
コーヒーのみしかなかった
コーヒー以外も欲しい（他1件）
眠くなるのでコーヒー
コーヒー以外のお茶を。コーヒーばかりで胸やけする
コーヒー飲めないのでやや不満

座席数が足りない、スペースが狭い
くつろげず、席も少ない
ポスター会場に座れるところが少なすぎる
やや、イスが少ない（ドリンクコーナー）
会場の近くに（フロア内）もう少しイスがあってほしい
休けいスペースのいすが少ない印象がありました

展示ブースでは、午後からコーヒーしか残っていない。水、はつづけてほしい。
やや不足（他1件）
やや不足（少なく狭い）
イスを増やしてほしい（他1件）
いすが少なく座れなかった。水とコーヒーしかなかった。
座れる場所が少ない。（他5件）

ドリンクは種類を増やして欲しい
ペットボトルでほしい（他2件）
ホットコーヒー希望
選択の余地がないヤクルトに提供させよ
昼にコーヒーしかなかった。
持ち運びできるドリンクがない

スペースがせまい。少し込むと、すわれない。
スペースがもっと広かったり、飲み物の種類が多いとよい
スペースが少ない。（他5件）
休憩スペースが不足していると感じた。
休憩スペース（ポスター横）がせますぎる。無線ＬＡＮが混雑しすぎて通信が遅すぎる
休憩できるスペースとしても大切だと思います。このままでは多くの人が会場の外に行ってしまうのでは。

ドリンクサービスの場所が少ない（他2件）
場所が限られすぎ
場所が少ないコーヒーしかない
場所をもう少し増して下さい
ドリンクがほとんどないスペースが少ない。（複数に設置がよい）
ドリンクコーナーの数が少ない。こんなに参加者が多いのに！

休憩スペースのイスが少ない。
参加者が多くなり、すわれる場所がない。企業ブースにいくことになる。
場所、ドリンクスペース少ない。
休憩スペース・ドリンクサービス少ない
休憩スペース・ドリンクもう少し増やした方が良い
休憩スペースが少ない（他5件）

もっと欲しい（他2件）
もっといろいろな場所にある方がよい
もっとコーヒースペース多く
もっとドリンクサービスの場所を増やしてほしい。託児所は受講者負担→有料化して会費を下げてほしい
もっと増やしてほしい（他5件）
もっと増やす（会場ごとに）

狭い（休憩スペース）
狭い、案内がわかりにくい
狭いです（スペースが少ない）
せまい、冷たいものが売り切れ
せまい冷たいのみものない！

もう少し広くして欲しい（他4件）
もう少し増やしてほしい
さらに多くのスペースを設置してほしい。必要
スペースが狭い（他11件）
休憩スペース狭い。
休憩ドリンクスペース狭い。

参加せず、コメントできません
使っていないのでわからない
使用してない（他2件）
利用しません。
種類が少ない（他1件）
種類をふやして欲しい

会場と会場の移動場所等、利用しやすい位置に設定してほしい。
混んでいるのと、場所がわかりにくいです。
設置場所がかたよっている。イスがたりない。
複数場所に設置してほしい
喫煙スペースについてきちんと分煙してほしい（ホテル前で吸われてました）
喫煙所をしっかりつくって欲しい

ドリンクサービス、休憩スペースが少ない。
ドリンクサービスにつめたい物が欲しいアイスコーヒー、アイスウーロン茶など
ドリンクサービスの充実を（参加費の割に少ない）
ドリンクサービスをもっと充実希望。
会場からはなれた所が多い。すわる所も少なすぎる
会場が別れているので、他の場所にもあるとよい。

少ない（他26件）
少ない場所がわかりにくい。
少なくなりましたね。
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No.
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105
106
107
108
109
110
111
112
113
114
115
116
117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141
142
143
144
145
146
147
148
149
150
151
152
153
154

すぐに、ドリンクがなくなった。やるのであれば余りが出ても良いぐらいの気持でやってほしい
場所がわかりにくい（他11件）
ドリンクサービスの場所が分かりづらかった
ドリンクサービスはどこ？
ドリンクサービスは使いにくい場所にあった
ドリンクサービスには気づかなかった。

ドリンクサービスが少ない（他5件）
ドリンクサービス増やして欲しい
ドリンクへった気がする
ドリンクをもう少し増やしてほしい
ドリンク少ない軽食もほしい
なくなるのが早い

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
少なすぎる今知った
数が少ない

小学生の託児もおねがいしますドリンクはペットボトルもほしいです。
託児の手続きがややめんどうなイメージがある…
託児はもう少し広いスペースでお願いしたい。（福岡（消化器２０１４春）はもっといい感じでした）
託児所の申込期限が短い
託児所は、小学生も利用できる様にしてほしい。
託児所は必ずないと困ります。６ヵ月～ではなく、もう少し（２ヵ月～）小さくてもあずけられると助かります。

もう少しわかりやすく所在を明示してほしい
案内不充分で場所がよくわからなかったのと、数が少ない印象
増設して欲しい（他2件）
足りない（他3件）
可能であれば小学校低学年も託児したいと思います。
小学校低学年も希望します

わかりにくい。ドリンクサービスの場所が少い。
遠い、わかりにくい
場所がわかりにくい。コーヒーしかないのは困る
どこにあるか、次から次へと演題を聞いて回っていると、わからず飲めない。
どこにドリンクサービスがあるのかわからなかった。
ドリンクありましたか？

以前と比べ悪くなっている
以前より、品切れ早い
以前より悪くなった
菓子類やスナックが欲しい
企業関係者も使える様にしてほしい
机を多くしてほしい

まだ不足していると思います
６才以上～１２才くらいまでＯＫならうれしい。しめきりも早すぎる
あまりに離れた所にあって全然行ってないそんな時間ないー。
ほとんど無料サービスはなかった。
マイポットに水を入れてもいいですか？
まったく不足。本物のＤＤＷ（アメリカ）では果物、軽食、飲み物ｅｔｃ充分量無料でおいてある。

無料託児の方法に問いあわせメールしたが返事を頂けなかった
無料託児所の人数を多くして欲しい
無料託児所助かりました
品切れ
不足（他3件）
のみもの品ぎれ

内容が少ない
必要ない
利用できて、とても助かりました。ありがとうございました。

規模がどんどん縮小してきている印象
参加費を安くできるのであれば不要（無料託児所以外）
食事を有料でいいので申し込めるようにしてほしい。
人数の割に少なすぎ自販機のゴミ箱がゴミであふれてた
水がない所があった（国際会議場３Ｆ）、ドリンクサービス箇所が少ない
土日は小学生低学年もあずかってほしい。一人でおいておけないので。
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満足 753
やや満足 803
普通 1172
やや不満 85
不満 25
無回答 452

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70

会場がまとまっており移動キョリが少く助かりました
会場がわかりにくい。（他6件）
会場がわかりにくい！又、分散してゐる！
会場が広く、とくに大きい会場では机が設置してあるためメモを取るのに大変便利でした。
会場で座れない
会場の移動が大変。もう少しコンパクトにしてほしい

１７．会場運営全般について

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
会場がバラバラすぎる

シャトルバスのまち時間が長い（他3件）
バスの待ち時間が長かったです（三宮）
シャトルバスが混んでいる
シャトルバスが混んでおり、機能していない。会場が広がりすぎている。
シャトルバスが少ない、ポートライナー小さい、アクセス悪いホテルが少ない
シャトルバスが本数少なく大行列である

会場設定がアンバランス（空席が目立つところと入場しきらないところがある）
シャトルバスの本数が少ない（他4件）
朝、夕のシャトルバスの不足
朝のシャトルバスが足りない
シャトルバスの本数がもう少し多いと便理ですが…
バスを増やして欲しい（他1件）

会場の温度調節こまめに（寒い時あり）
会場への案内表示なく、迷ってばかりであった。
会場広いが受付・案内板少ない（他1件）
会場案内もしっかりされていた。
会場間が遠い。わかりにくい
会場間の移動に時間がかかる

案内（会場配置等）が少なく、わかりにくい
案内が親切であった。
案内人が少ない
案内板が少ない、メインの会場がわかりにくい（第２会場やポートピアホテルの会場が迷路
案内板が少ない。会場がはなれている。
スタッフの細かい気配りに感謝します。

駅からシャトルバス停留所までの案内がなかった
送迎バスの不便さ、帰り１９：００頃のキャパ足りずに乗れなかった。増便してほしい。
送迎バス新神戸からの間隔が長い宿泊施設がとれなかった
終了後のバス待ちが長い
Ｗｉｆｉはもっと使える場所を増やして欲しい
インターネットが接続しにくいのではありませんか？

シャトルバスの円滑な運行。一般受付をホテルにも
シャトルバスの積み残しが出る。一般参加受付をホテルにおくべき（一部の人だけホテルで可能とするのは問題）－同じ参加費をとるのに
シャトルバスは有難い。
シャトルバスを５～１０分毎にして欲しい。学会はお金があるのだから
バスが不便こむ時間帯をふやしてほしい
バスの運行をサテライト後までのはすべき新神戸行きの必要性は低い三宮行きをつくるべきホテルバスは少なすぎる

ランチョンセミナー会場が混雑
ランチョン時等混雑
ランチョン受付混雑
見たい会場がいっぱいで入れなかったロビーでも視聴できるようにしてほしい
混みすぎ
参加登録に時間がかかる（他1件）

新神戸はガラすき三宮は乗れず、混雑時増発など必要
新神戸駅のバス乗り場がややわかりにくいです。
神戸はＯＫ
満員電車はもう嫌です。遠方すぎる。教育講が長すぎ・教育講はもうＷｅｂで良いのでは？これだけのために集まるのは…
セッションにより人気のある所は立ち見になること結構あった。
どこも混雑。人の流れがわるい。

行った先での会場案内が不足
今までになく係員の応対がましになりました。
一部、見取図よみにくい（国際展示場、どこに行けば３号館に行けるか屋内でわかりにくい。
空調
風が吹き付け、寒かった。（展示場）
交通のアクセス

朝、一般用が一ケ所だけで、混む。各会場での受付けを！
登録受付をポートピアホテルでも可能にして欲しかった。
登録場所を１ヶ所にしたこと、すぐ消化器学会の登録ができるのはいいアイデアでした

参加受け付けをポートピアホテルの方でも行って欲しかった
参加証交ふが２カ所で座長ゆうせんはよくない
参加登録受付が判りにくい
主会場と参加登録受付がかなり離れている
受付が少ない（会場が広いわりに）
受付時間

23% 

24% 36% 

2% 
1% 

14% 
満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91

92

93
94
95
96

満足 750
やや満足 879
普通 1141
やや不満 63
不満 16
無回答 441

合計 3,290

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

11

12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33

一般受付場所が一か所なのは、会場移動に時間がかかって大変。
水曜の前日受付が一般者は対象外であることがウェブサイトでは不明
１つの会場にまとめてほしい
２年に１回は西日本で開催してほしい

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
ポスター受け付けの案内がわかりにくい
ポスター発売場所等の環境。

広すぎる、遠い（最寄り駅三宮から遠いホテルがない）
更に経費の節約は可能を思われる
自販機のゴミ箱がゴミであふれてた
神戸はもうあきた
早朝の参加者集中は分っているのに、シャトルバス、参加受付（クレジット払い）に大変時間をとられる。要改善

移動距離不満
喫煙場所があり臭いがイヤダ。敷地内禁煙にしてほしい。
教育講演のチケット配布口をもっと増やしてほしい
狭いです。シャトルバスの数が少ない。
広すぎて、移動が大変です。

人数が多くなり開催場所がパターン化している（神戸か品川とかに）もっと初心に帰り分散化するなりしては？それか毎金・土で２週か３週に分けるとか
は？

クロークが少なく短い。シャトルバスはよかった。
けちるな
モニターが少ない
わかりづらい
わかりにくい。バス不足。会場が古くトイレも足りない。

シャトルバスを朝・夕は増便して下さい。
シャトルバス増便が有難かった（補助席を使う程込んではいたが）
三宮行シャトルバスが少なすぎる。
シンポがおちたときの演題は応募したセッションと同じ時刻にやるべきではない
シンポジウムをすべて英字スライドにするのは国内学会にはなじまない。日本語でおねがいします
人が多すぎる（他1件）

１８．今回のJDDW全体について

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします
シャトルバス
シャトルバス、会場が混み過ぎ
シャトルバスにものすごく並んだ。会場の席が少ない
シャトルバスの本数（混む時間帯にあわせて）を増やしてほしいと思います。（待ち時間が長いと思います。）

中継とプログラムで書いてあったが、実際にはやっていない。満席にならないとやっていないのは不満

長くて多すぎ、移動大変
土日も参加したかったですが、そもそもホテルが少ない。
比較的コンパクトで良かった。
離れている

並行して行われるセッションが多すぎる。１つしか参加できないので空しい
変わりばえしない。
ホテルと展示場の移動の通路の真横で喫煙場があり、いやなにおいをかがされた。離れたところに設けるべき
ホテルの予約に大変苦労したと他の先生方も言っている。学会と無関係の旅行者もそう言っているのを聞いた。
ホテル不足
季節がら、宿がとりにくい（他3件）

ポスターは、以前の方がずっとよかったです。
セッション内がバラバラ、セミナーを入れてほしくない。
つめこみすぎ
外科系のセッションが少ない感じがしました
講演ポスターが重復していて、両方へ行くことができない
内容が重なり過ぎて聴講がしにくいです。

人数が多く混雑がみられた。
デジタルポスターよかったです。
デジタルポスターより以前の壁にはるポスターの方が見やすい
デジタルポスター以外は普通
ポスターセッションのデシタルは廃止すべき

神戸のホテルが高価
神戸の開催は宿泊の確保が難しく、無理があるのでは
会場が狭すぎる。イスがｐｏｏｒ。
会場のイスのおき方いいですね。前の人と重ならないのでスライドみやすい
会場狭い（移動が大変）通路と並んでいる列・人数が合わない。

23% 

27% 35% 

2% 
0% 

13% 

満足 

やや満足 

普通 

やや不満 

不満 

無回答 
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No.
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51
52
53
54
55

56

57
58
59
60
61
62
63
64
65
66

JDDW開催地として希望する会場はどこですか？（複数回答可）

824
1239
820
529
839
839
949
318
980
54

総回答数 7,391

No.
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20

神戸はアクセス、ホテル等やや不便。→ホテルが無くて教育講演出席できなかった。会場自体は悪くないが…。
神戸開催は反対→交通が不便すぎる（開催場所再検討）
マンモス化して動きにくい
大きくなりすぎ。集中すると入れない。（他1件）
大きな会場のスライドが英語はやめてほしい。
（水）－（土）での日程でお願いしたい

会場同士がわかりにくかった。（メインが展示場なので案内板少ない。移動が多いのも原因）
国際展示場施設がやや古かった（トイレ等…）
座る場所をたくさん設けてほしい
アクセスが悪い
交通の便、ホテルの少なさ
交通の便が悪いポートアイランドはそろそろ止めてほしい。

その他ご意見等※やや不満、不満を選択された場合はご意見お願いします

何となく見てまわりにくい
会費高い改善がされない。シャトルバス不足（新神戸）朝
歩行キョリが長すぎる
有意義な学会です。是非今後も続けて開催して下さい。

１日しか参加できないが、参加できて良かった。
いろいろな手続きが一ヶ所で便利。
ものすごく（？）人員へらしてきましたね…。そうでないと１５０００－は難しいですよね…
わかりづらい

日よう日にかかるようお願いします
日曜日をなくすか半日に
日程、いつもの１０月第２週がよいです。
日曜まであって参加しやすかった
日曜開催はやめてほしい→土曜日のホテルがきわめてとりにくい。今回最後までホテルがとれず（三宮－大阪まですべて満杯）予定をきり上げて夜行
バスで帰京するはめになりました→土曜は観光客とかぶってしまいます水・土の日程でお願いします
日曜日が教育講演では月曜の仕事にさしつかえます土曜にして下さい

選ばれた理由
アクセスが良い（他60件）

このまま４日間で良い
教育講演を（土）にしてほしい
水～土が良い（他3件）
日曜日にかからないほうがよいです（他2件）
全日程を土曜日に終了してほしい。遠方なので日曜夕方発表は辛い…。
土、日が多い

アクセス、宿泊に苦労しない。何といっても首都でしょ。
アクセス、宿泊の便
アクセスがよい。物価が安い
アクセスがよく、会場がまとまっているから

5.京都
6.大阪
7.神戸
8.広島
9.福岡
10.その他

老人で歩くのが大変。

１９．JDDW開催地

1.札幌
2.東京
3.横浜
4.名古屋

アクセスと宿泊の便が良い
アクセスのいい場所がよい。
アクセスの問題上とホテルのとりやすさから、会場が遠かったりホテルの少ない所は困る

アクセスが良い
アクセスが良い。宿泊が便利
アクセスが良い。宿泊施設が多い。（他5件）
アクセスが良く、適度なスペースが整っている。
アクセスしやすいため。会場規模が大きい
アクセスとオフ活動の便利

アクセスがよく、宿をとりやすい。
アクセスがよければどこでもよい。
アクセスが楽
アクセスが楽である
アクセスが比較的よく、会場間の移動距離が少ないため
アクセスが比較的良いから
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21
22
23
24
25
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27
28
29
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55
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58
59
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64
65
66
67
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76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98
99
100
101
102
103
104
105

選ばれた理由
アクセスの良い都会が良い。
アクセスの良さ、会場の広さと数がこの規模の学会に対応できている

家がある
家から近い
駅、空港からのアクセス良好
駅からアクセスが悪いところが多い
神戸・東京・横浜は飽きた
神戸はアクセスが悪く、ホテルが少ない広島も同じ

色々な所に行けるから。
色々な所を見たい
食事がおいしいから
旅行気分になれる。（他1件）
いつも東京と神戸では面白味がない。不公平。
いろいろな場所でやってほしい（他2件）

アクセスの良さ、会場の使いやすさ（回りやすさ）
アクセス便利。宿泊先豊富
あまり開催されていない（他3件）
最近開催されていないため（他1件）
最近あまり行っていない（他1件）
色んな所で

へんぴな温泉街
まだ見ぬ未知の地がいい。ぎふとか大分とか長崎とか秋田とか
めずらしい所へも行きたい
やってないから
遠方の都市でも開催した方が良い
横浜、神戸以外も

東京大阪以外が望ましい
東京等に集中しない方がよいと思います
いつも同じところなので
ぜひ東京近効以外で！
なかなか学会がないところなので。
なじみがない

神戸はホテルが少ないので不便。
神戸はもう飽きました東京も新高輪プリンスＨは飽きた
神戸は遠いです
神戸は不便。関西在住なので
東京、神戸、横浜以外の地で、たまにはどうでしょうか。
東京、神戸の開催が多いので、それ以外で開催もあった方が良い

どこでも可能です（この人数がまかなえれば）
どこでも行きます！
希望なし
ホテルの多い所（他4件）
十分な宿泊施設がある。
ホテルが多い。便利。

地元以外ならどこでもいいです
地方都市に経済的貢献をするという意味で２～７、９、以外でも是非！！
同じ所ばかりではつまらない
特定せずバラした方がよい
どこでもかまいません。必要なら参加しますので。
どこでも可（他2件）

今までとちがうところで大きな都市
今までと異なる場所で開催されたら雰囲気が変わるかも
全国から集まりやすいから
全国的に中心地なので
単純に関東地方が近くてよい。
地元や東京は何度も行った

宿泊がとりやすい場所が大事。
宿泊しなくてよい。セッションの部屋の移動距離が少ない方がよい
宿泊しやすい。（ホテルが取りやすい）
宿泊のキャパが確保できればどこでも可
宿泊地
他地域は宿泊施設不足

ホテルのとれる大きな都市にして。便利な所が良い
ホテルの確保が比較的楽
ホテルや、会場が充実している
宿泊、交通の便がよい
宿泊が手配しやすい（他2件）
宿泊施設が多い（他13件）

ホテルを確保しやすい（他2件）
ホテルがとれない宿泊
ホテルがとれるとこ
ホテルが多く、交通の便がよい
ホテルとアクセスが確保しやすい
ホテルに困らない

会場が１カ所にあつまっている。
会場が１か所にまとまっており会場内での移動に不自由が少ないため
会場が集まっている。
会場がきれい、アクセスしやすい
会場がコンパクト

多数宿泊ができるところ
沖縄がよい（他6件）
沖縄、仙台（神戸、東京、横浜はあきました）
沖縄等、いつも横浜／東京と神戸ばかりで、他の都市を希望します
会場（他2件）
会場、アクセス良好
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107
108
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会場がせまい範囲にあるから
会場がひとつですむ。アクセスが良い
会場から会場の移動が短かくてすむから
会場がわかりやすいのでよい（パシフィコ横浜と福岡国際会議場）
会場が一カ所になる
会場が駅や空港から近い

選ばれた理由

会場までの交通の便がよい。混雑しない。
会場間が近い
会場間の移動が楽（外に出なくてもよい）
会場間の移動が楽であればどこでも良い
会場内の移動がスムーズ
会場内の移動が最短新幹線駅から近い（品川）（フォーラム）

会場は十分広いところがとれる
広い会場、ホールが確保できる。
広い会場、交通の便ホテルの多さ
広い会場がとれる
会場へのアクセス（他4件）
会場へのアクセスが比較的良く、会場間の移動が少ないため

会場が広い（他2件）
会場が広い。新幹線で行ける。
会場が広く行き来しやすいため
会場の広さ、アクセス、宿泊、を考りょし。
会場の大きさ、アクセスのしやすさ。
会場の大きさ利便性

関東、関西での開催が多いのでそれ以外でも開催して欲しい。
関東・関西が多いので、たまにはお願いします。近いので、電車・飛行機で便利ですよ。
関東以外
関東近辺＋α

関東人
居住地から近いため（他4件）

会場の規模アクセスの良さ
会場の立地条件
会場移動に時間がかからない。
観光ができる（他4件）
関西のため
関西在住だから

会場が集中している。
会場が充実
会場が分散している
会場が便利
会場が良い
会場のスペースにゆとりがある。

近い（診療所なので休診にできないため昼休みの時間に参加できる。
近い、交通の便よい（空港から）
近い、埼玉（大宮）がいい
近いから、九州でもしてほしい。
近いから。年令のせいです。
近いし広いので。

勤務地に近い有床診療所にて医院から離れにくい。
勤務地に近く参加しやすいから
勤務地より遠いから
近い（他91件）
近くて便利（他2件）
近い（アクセス）。

居住地だから（他1件）
居住地から便利なので。
居住地（島根）から飛行機で行ける、又は近い
勤務地、実家から近い、あるいは遠い
勤務地に近い、アクセスが良い
勤務地に近いから。（他2件）

九州に近い場所でも開催して頂きたい。
空港からのアクセスがよい
空港から近い（他2件）
空港の便が良いから
交通アクセスが良い。（他10件）
交通・ホテルの便が良い（他2件）

自宅からのキョリ
自宅から近い。（他5件）
住んでいる関西から近い所
比較的近い（他2件）
九州から近いから
九州でも開催してほしい

近いため（広島在中）
近いところで
近いと休診にできません→（今回も本日発表日の午前と日曜のみ参加です。よって日曜はいれてほしいです。）
近く、便利食事うまい
近くて参加しやすい新幹線が通ったので
近隣でアクセスが良い。

交通の便、会場の広さ

交通の便が良い（他46件）
交通の便、宿泊施設（他1件）
交通、至便
交通アクセス、気候、ホテル数
交通の便（空港＋鉄道）
交通の便、ホテルの確保
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No.
191
192
193
194
195
196
197
198
199
200
201
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203
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205
206
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219
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245
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248
249
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251

252
253
254
255
256
257
258
259
260
261
262
263
264
265
266
267
268
269
270
271
272
273

交通の便がなく、出席が困難となる為。
交通の便がよい（比較的）
交通の便がよい、広い
交通の便がよい。ホテルも多い。
交通の便が良い、宿泊ホテルが多い、郷土料理がおいしい
交通の便が良い。宿泊施設が多い。

選ばれた理由
交通の便、気候、故郷
交通の便、新幹線の駅から近いところ
交通の便、大震災の起こる可能性が少ない、ホテル数の充実。
交通の便がいい。宿泊先が多い

広島などの空港から距離がある場所は避けてほしい
広島は今年災害で大変だったので。福岡、京都は好きな場所なので、横浜は近いので。
行ってみたい。（他12件）
あまり行かないから
たまには行ってみたい
しばらく行ってない

交通至便、宿泊するホテルが多い。
交通事情、宿泊
交通手段
交通便利札幌は用がないと行かないから
交通面

交通の便と広さ
交通の便観光
交通の便良、会場の大きさ
交通の利便がよい。会場まで地下鉄等が通じている
交通の利便性、及び居住地の近く。
交通の利便性はやや劣る。地域活性と地域各差の少ない医療情報の共有のため

参加しやすい場所ですので
参加可能な距離
出席しやすい都市のため。
新幹線・飛行機で便利
新幹線ですぐ行けるところがよいです。
新幹線で行けるので。

どこからも便が良い
札幌：行きたい。大阪：便利。
札幌：行きたい場所、大阪：便利
札幌はひこうきでないといけない
札幌は勤務地から近い大阪神戸は実家に近い
参加しやすい（他3件）

行きやすい（他12件）
行きやすい、宿がとりやすい
行きやすいところ。行きたいところ
行き易い、宿泊の容易な所にして欲しい。
きやすいので。
くうこうから近い

地方からでもアクセスがよい。宿泊施設が多い。
地方からの移動が便利であるため。
地方からも行きやすい（他2件）
地方から参加するので交通の便が良い
遠い所（地方都市）でされると田舎からは東京、大阪経由になるのでものすごく不便、交通費もかかって交通に時間がかかると学会に参加せず早目に
帰らないといけないので内視鏡の話がきけない宿もとりにくいが地方都市はやめてもらいたい。関東か関西かでおねがいします
横浜が一番便利（会場がせまいが）

地元（他13件）
地元（福井）に近い
地元、遠隔地
地元、行きたい場所
地元。なじみがある。交通便利。

新幹線の駅から近い方がいい
新幹線の普及によりアクセスしやすくなるため
新幹線沿線
仙台
仙台、支援のため。
仙台？復興支援

東京から出かけやすい（空路にて）
東京国際フォーラムと神戸以外では、この規模は無理、パシフィコでも狭い。
品川はやめてほしい
品川は狭いのでやめて下さい。プリンス反対！
東北（他2件）
東北は？

大都市（中規模も含む）
長野
都心等に集中しすぎるから
都内勤務の為
東京から離れた地が良い（沖縄）
東京から遠隔地、沖縄

街が良い
各都市に中継サテライト出席会場を作ってほしい。（事前申込制、教育講演のみでも）
金沢
時には以前行っていた様に大都市以外で行っては。大変だと思うけど。
時には地方で
大都市

特になし（他2件）
日帰りで参加できるから。（他3件）
日本の中央だから（他1件）
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北海道は訪れたい土地だから。大阪は家が近いから
日本各地での開催がよい
１～９どこでもいい

利便性（他9件）
便利、ホテルが多い
便利。私は自宅より近い。神戸は遠い。
利便性、ホテル確保、神戸は不足している。
北海道だから、九州だから中央ばかりではつまらない
北海道なのでアクセスが良い関西なら６、７

選ばれた理由
便利（他25件）

ＪＤＤＷといえば神戸でしょう
ＪＤＤＷとしてあまり行っていないところ
ＪＤＤＷを広島でやることに意義あると思う。
ＪＲで行きやすいから
ＪＲまで移動可能
アプローチの便

７．住居地からのアクセス比較的便利。
９はアクセスよい。４は会場がまとまっていたような気が。
Ａｉｒｐｏｒｔ　ａｃｃｅｓｓ
ｃａｐａｃｉｔｙ
Ｈｏｔｅｌの予約が楽、交通も便利
ＪＤＤＷではあまり行われた事がないため

①⑧は最近開催してないので
１北海道２関東グループ３．関西４．九州として４ヶ所ぐらい
２、３、５、７、９は飽きたから
２、３、９、アクセス、会場ホテルｅｔｃよりいい１、はたまにはちがう場所も
２、７が続いている。１、５交通の便が悪い。
２．近い。５．観光が楽しみ

もちろん家に近いから参加しやすい。
移動が楽

会議場がいい。
海外から来られた方の観光の意味も含め。
開催回数が少ないから
開償が少い
各会場が近傍にあればどこでも結構です
学会が横浜．京都．神戸に偏っているから

移動に便利。会場がよい。
医師という財力のある者が移動し、地方にて消費する事は日本経済への影響があるし、それを同僚、Ｎｓ、Ｐｔに話して、旅行などの消費が●みうると考
えるから。
一番人口が多いはずなので。
横浜、神戸に固定されている印象あり。

なるべくなら近いところがよいので（仙台から）
なるべく複数の場所で開催して欲しい
なんとなく
ポートアイランドでまとまってできるから（会場が分散しない）交通も便利。
まだ参加したことがないため
まん中、近い。

あまりないから
いつも同じ場所がよいと思う。
ここ数年で開催されていないので。
これ以外にこの人数を収容できる会議場はないでしょう
コンパクト
できればＪＲ、私鉄の徒歩圏の会場がいいが。

最近２、３、７、９が多いので。（他の学会含め）
最近開催回数が少ない土地だと感じるから。
鹿児島からのアクセスの良さ。
主要駅から近いのがいいです。
出張に便利
処点駅や空港から会場がちかい

経済効果
原則は守る
広くて便利、美しい。
広々としている神戸は不便です
今回ホテルが予約できず大変であったから

学会で勉強するとともに、観光で気ばらしをしたいので。
学会主催がない
気分もかわりよい
季節がいい
久し振
距離的な問題。宿泊無か必ず宿泊。
狭いと混雑するので

大きな会場と宿泊施設がある。便利
大雨災害復興に役立てば良い１１仙台
地理的な利便性
地理的原因

神戸近郊に在住、高齢にて遠方はつらいです
水～土開催なら北海道も良い。
青森岩手新潟富山島根などでやれ
他の場所はよくあるので
多人数が集まれる大きな会場がある

少いから
少ない
少なくとも、大阪と名古屋は「会場」にワクワクがない。街もよくない。京都は集まるにはよい。勉強のモチベーションがあがる。
上記でどこでもＯＫ
上記は参加しやすい場所として選択しました。
場所が好き
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都市として魅力的だから、アクセスしやすい
東西からの陸路空路とも利便性が高い

選ばれた理由

名古屋開催が少いという理由のみ
来場しやすい。

２０．その他、ご意見等

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

（広島横浜名古屋京都は不適）

［毎年こういったアンケートをされていますが本当に反映されているのか分からない。どんな意見が出ているのかｏｐｅｎにして頂きたい。］○タイムテー
ブルをウェブであらかじめ印刷しやすいようＰＤＦとしてサイトに準備しておいて頂きたい（あるいはプログラム冊子を事前に郵送）○もっと若手のスキル
アップ的なセミナーも充実させてほしい○年会費も払っているのだから参加費のコストダウンを→食事（弁当）不要！（特に朝・夕）○「空席に荷物を置
かないように」の徹底不足！！○ＭＲさんの参加が多すぎるのでは？

福岡からのアクセスから
片道２時間以内の範囲がよいため。
便が良いから
便利他は不便（徳島県なので）
本州の中央あたりの方がやはり交通の便が良いので。

当日のアクセス、ホテルの確保が楽神戸は不便
動線が長くなる場所は避けて欲しい。
箱モノの大きさと交通
比較的行きやすい（交通の便で）
飛行機でのアクセスがよい
普段行きなれた土地であるため

・新神戸からのシャトルバスは、とてもよい。・ポスター会場、イスがほしい。
・展示場へ行くのに表示なく、迷いました。ＣＤ－１２０Ｍは不要と思います
☆ランチョンパスポートについてくる、水分を５００ｍｌ位にして欲しい☆スピーカーの音が小さくて聞き取り難い処が多かった。会場音響を改善して欲し
い。☆最初に何が言いたいのか列挙してから、口演して欲しい。論文発表を引用しただけのスライドを出しておられる人が多い。
☆受付１ヶ所は不便である☆休けいスペースコーヒぐらいおいて下さいとお願いしたい☆ホテル←→展示場ホテル前にｓｍｏｏｋｉｎｇ　ｓｐａｃｅをおくのは
反対です
１）なるべく世界の消化器病学会と近い時期に開催しないで欲しい。２）症例報告のセッションがあった方が良いと思われる。
１２、１３会場への行き方がわかりにくい。水分補給が少ない

◎老人や身障者に易しい会場設定がよい。◎老人はますますふえる。早くから申し込んでもポートビアホテルに宿泊出来ない（座長ゆうせん）ホテルと
展示場と同時に受けつけるべき

・ＤＤＷＪならではの特別講演が欲しい。・全体的に魅力に乏しく、単に出席するためだけの参加になっている。・スポンサーがつくのはやむを得ないが
医療とコスト。いかにコストをかけないかなどのＳｔｕｄｙがとり上げられてもいいのではないか。
・ｆｒｅｅ　ｗｉｆｉをこのままふやしてほしい。（各会場にも）・開催は水～土がよい。（日曜の教育講演に参加しにくい。とくに日曜ＰＭは参加難。）
・ランチョン・セミナーは専門家に最新のことを系統だてて講義してもらえる大切なチャンス。できるだけ参加したいので、遅めに来た時にも少しはチケッ
ト配布のチャンスがあるといいな、と思います。食事なしで立ち見をすると、昼食を摂りに行く必要があり、時間がなくなるし、体力も↓。※なお、４日目
の昼食はおいしくなかった！少なくてももう少し味のよいものを…・商業展示が少なすぎ！！←場所がわかりにくい！！
・合同開催のため参加費が高いなら別々の方がいい。・インターネット接続可能エリアをもっと増設してほしい。（接続しても速度が遅い。）
・消化器の総会などで、ＨＰから自分用のスケジュールをくめる機能があったと思います。JＤＤＷでも採用をおねがいします

○シンポなどで１０～１５も発表させるのは焦点がボケるし、聴く方も要忍耐で討論時間が少ないのでダメです。シンポ演者を８人くらいに制限し、その８
人にはそのシンポに応募されたすべての抄録を施設名を伏せて読ませておき、討論時に材料とする。○スライドがｂｕｓｙなのが多すぎ。１枚に１０行ま
で。○色覚異常者に配慮したスライド色使いを。→共用試験機構のＨＰにある。
○口演発表の際にレーザーポインターないこと不便！ウインドウズの指示矢印はすぐに画面から消えて不便。マウス操作でポインターの代わりをせよ
というのならしかるべきソフトを入れるべき！○主題示説のスライドが英文でなければいけないこと←無意味かえって話しにくいききにくい。
○参加会費１５０００円は高い。１００００～１２０００円ていどにおさえてほしい。○シャトルバスの輸送力を増強させてほしい。三宮間が長蛇の列で困り
ます
○神戸は、ホテルが少ないので困ります。○シャトルバスが少なく、毎回乗れません。
○参加するＤｒ．が多い（セッションに出席しない？？）からでしょうが、フリースペースがいつも混んでます。○シャトルバスのフレキシブルな運行はとて
もありがたかったです。

○デジタルポスターは一覧性が損われており、見にくい。動画の必要な一部のものに限定してほしい（今のものはポスターではなく“口演”です）閲覧の
ＰＣも時間帯によってはいっぱいであった。○興味のある演題が重なる事も多く、出来ればその日限定のストリーミングの形でよいので、見られる様に
出来ませんか。

アプリでＰＷを聞かれるのは使いにくい。英語のスライドで日本語の発表はどうか？
アプリについて：検索して何件かヒットした→内容を確認しバックすると一番上段まで戻ってしまう。多数ヒットした場合、毎回毎回下までスクロールしな
いといけないのがテマ。
アプリの反応が今１つその日に自動になるように１つ前のページに戻るように
ありがとうございます
いつも通り水～土にしてほしい。参加出来ない。土日などよびだされる

Ｈｏｔｅｌのアクセスが遠く高齢者にはやや苦しい。（御配慮には感謝します）
ＪＤＤＷ教育講演が日曜日の夕方までになると飛行機がなくその日に帰れない。土曜がよい。半日（午前のみ）参加で単位が半分になってしまう
ＪＤＰＷ２０１４アプリについて、当日配布のプログラムにおいて、認証コードは掲載して頂きたい。各学会誌を持参しているとは限らず、実際に会場に来
て会費を払った者に対して配布される資料であるので掲載されているのが自然と思われます。これでは当日アプリを使用してみた場合に何も使えな
ＷｉＦｉスポットが少ない・ホテルにスポットがないので検索できない受付が１ヶ所しかない

①消化器と内視鏡の評議員会を同一日、あるいは夜→昼（現在は昼→夜）に開催して欲しい。両方の参加が、日程上、困難である。②類似の主題が
多い。
４日間参加させていただき、朝～夜講演を聴講できる日程になっていたのは有難かったです。聴講できなかったＳｅｓｓｉｏｎについて後からインターネット
で見られるようになれば良いのにと思いました。
⑨教育講演は最初からもっとイスをたくさんおいてほしい。置いたイスはもっとこまめに通路をつくって通りやすくした方がスムーズにたくさんすわれる。
通ろはせまくてもよい。入場〆切りはもっと早めるべき。１７：００前後のシャトルバスは１０分間隔にしてほしい。
ＣＤ－ＲＯＭは過去の物をダウンロード出来ると良い。
ＥＳＤ右の…、胃切分の…等検査が本当に必要かどうかも不明な患者を検査づけにしている日・米・クルマの人々の姿勢（現状）に大きな疑問を感じま
した。
Ｇｉｌｅａｄ社のＧＴ１の薬剤が１００％の奏効率と示しているなら１日も早く承認しないと、多剤耐性は、ＰＭＤＡによる人災となります。当局はガラパゴス化
しないで一日も早く医療に届けて下さいお願いします
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その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

スペースが狭すぎるデジタル展示会場も狭い
スライド、英文になるとやはり見にくい印象でしたが…
スライドは英語でない方がよい（国際シンポなどを除く）
そろそろ規模は縮小すべきと考えます。
できれば土にしてほしい終了時間は早くめにイスの数も不足。途中でトイレにも行けない！帰ってきたら他の人が座っていた！終了時間はきちんと守っ
てほしい！

シャトルバスが少なすぎる
シャトルバスの乗り場（新神戸）が分かりにくい案内の人も居たり居なかったり。
シャトルバスの待ちが長い
シャトルバスはもっとあっても良いのでは？
シャトルバスみない。
シャトルバスを活かしてほしい→大阪駅発着

おつかれさまです
このブロックでぐるぐるまわしてほしい
これ以上大きくなると病院運営に支障を来たす。現在でも参加者が多くて困っています。
シャトルバス（アサ９°頃とか）５：００頃にたくさん出してほしい。１度に２本とか。神戸はホテルが少なく毎回とるのが大変で高い。ビジネスＨがないの
で大阪とかにしてほしい。
シャトルバス、思ったより早く楽でした。これは続けて下さい。
シャトルバスが少なく、時間がかかった。スライドが全て英語なので頭にインプットしなかった（やはり日本語が良い。ランチョンセミナー、サテライトセミ
ナーでは安心できました）

バスの運行はピストンにするべき。
バスは不要
パワーポイントは日本語に限定してほしい。発表内容を理解しようと、脳をフル回転させているのに、英語では、もう理解しようという気になれない。メモ
もとれない。参加者の９９％は日本語が母語だと思います。参加者に親切になって下さい
プログラムや、ｓｐｏｎｓｏｒｅｄ　ｅｖｅｎｔ　ｇｕｉｄｅは会終了後に会場で回収していただきたいです（そのような回収ｂｏｘを設置してほしいです）
プログラムをもう少し見やすくして欲しい他学会のものを参照して欲しい
ポートピアＨ泊予約が極めて困難開始３０分で満室となった

デジタルポスターは不便！しかも登録しめきりが極端に早く、そんなことはきいていなかったので他の発表等との関係もあり準備にとても困った。演題
募集の時にはっきり言っておくべきだったのでは？見る方としてもざっと見ができずとてもつまらない。
デジタルポスターやめるべき
デジタルポスターをすすめるなら再考の予地多分にあり。
とにかく教育講演が長すぎます。席も足りない。研究的なお話は一般的な臨床をする医師には必要ないのではないでしょうか。
なるべく色々な所でやってほしいキソっぽいテーマと臨床っぽいテーマで日程を分けられないでしょうか？
ネームホルダーを毎回学会でもらうが、ほとんど使いすてで、ｅｃｏ的にはよくないと思います。持参者には参加費の割引をする等し、地球にやさしい学
会を。

デジタルポスターセッションはよい試みだが、会場のＰＣたりない（ノートＰＣあれば可？）、タブレット・スマホでは見られない。一覧画面で無意味に文字
小さい（セッション中もタイトルが字小さくよめない）。また、みたい分野がどのブースかさがしにくい。どの角度からもみえるように、パーティション裏表に
大きな文字で表示（Ｎｏだけではなく分野タイトルも）してくれるとありがたい。

デジタルポスターにするのであれば、ネットワーク環境の中で抄録だけでなくすべてのポスター内容にアクセスできるようにしないとパソコンがいくら
あっても足らない。従来のポスターセッションでいいのではないか？またＰＤＷのように演題をセレクションしていいのではないかと思う。また学会は年１
回でいい。２回もいらないアメリカでさえ１回なのに。

デジタルポスターは、ゆっくりと確認できて、非常に助かった。
デジタルポスターは、閲覧用ＰＣが満席だと見る事ができない。Ｗｉｔｉも多くの人が使用するためきわめて遅い。いっそオーラルでもよいのでは？←デジ
タルポスターブースの様に小さく分けた会場での。
デジタルポスターはポスター発表の良さがない。
デジタルポスターは自分が参加できなかった日のものも見られるので、大変良い。じっくり画像もみれるので、これからも続けてほしい

ホテル入口と国際展示場の間に喫煙スペースがある事が、非喫煙者としては不満です。
まだ行ったことのない地がいい。何度も言うが神戸はあきた
メインテーマのスライドが英語になっていますが、ｉｎｔｅｒｎａｔｉｏｎａｌ　ｓｅｓｓｉｏｎ以外は、日本語の方が（で）良いのではないでしょうか。時代の流れとは言
え、やはり日本語の方が理解しやすいですし、発表が日本語ですので、英文スライドの意味はあまりない様に思います。
もっと一般医師（病院勤務医等）が参加し易い形態での開催を望みます。→連続４日も仕事を休めないから各学会は春に個別に総会を開催しているの
だからＪＤＤＷはオーバーラップした話題のセクションのみに絞るとかして２～３日（土日入れて）くらいにして下さい。
よい学会でしたありがとうございます
運営ごくろう様でした。

ポスターの座長をさせていただきました。宿泊を用意していただきましたがこれらの宿泊の提供や、拡大プログラム委員会等の費用を削って会員の参
加費を軽減するようにしては如何でしょうか？
ポスターは紙がよい。
ポスターは発表はこのままでも良いが、従来のタイプも必要と考えられます。今回のではあいた時間に見れない。
ホテルがとれないので、地方はやめてほしい。
ホテルが取りにくい（参加人数多いためであろう）
ホテルと展示場が離れていて不便だった

ポートピアは交通の便が悪い
ポートピアホテルでも参加受付ができると便利だと思った
ポートピアホテルで開催する場合、大輪田会場でのランチョンの入れ替えが大混雑します。これは何とかして頂きたい
ポートライナーの混雑が激しいので、教育講演会終了後等にはシャトルバスの便数を増やしてほしい。
ホームページが見づらい。検策しづらい。名前で検策をかけたら、どこの場所で何時からやっているのかわかるようにしてほしい
ポスターセッションでのタイトル表示が小さい、見えにくい

会場をさがすのが少し大変でした。１号館、２号館、１Ｆ、２Ｆと会場ナンバーが混同して、移動に時間がかかりました。（広いから仕方ないと思います
会場案内の字が小さく見づらい三宮－会場間のシャトルバスが少なすぎる
会場運営にも、今しばらくはアナログも含め複数の選択肢をよろしく

演題がつまり過ぎている。春、秋年２回開けないか？
何度も来ているので、よく考えれば思いだせたのですが、ポートピアホテルと国際展示場を直接行き来するときの道のりが、地図にのっていないので初
めての人はとまどうと思います。各会場を示した見取図に書き入れてほしいです。
火～金ｏｒ水～土で用備してほしい
会期に土、日が入ると助かります。
会場によってはイス同士のスペースが狭い

運営については、色々と怒力されていると思います
運営大変と思います。ご苦労様です。いつも楽しい学会をありがとうございます！！
英語は必要と思うが、英語のスライドは字が小さくなり見にくいです。
英語表記のスライドはやめてもらいたいせめて結論だけでも日本語で表記してほしい
英文スライドはふさわしくない
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会場間の移動が多すぎる
開業医が参加できる様に土日を含んだ日程がありがたいです
開業医や小規模病院のＤｒが参加出来る日程をこれからも維持して下さい

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい

教育講演が（午後）：まだ、講演が終了していない時点で（１６：１５）、出口に移動する演者に大変失礼なＤｒが多数いることを知った。医師の教養レベル
はこの程度かとさとった。…
教育講演で１１時前に入って点数たけ取っていく人が多数いる。やはり講演の大部分を聴いていないと点数は与えるべきでない。前に途中から次々と
入って来られると落ち着いてきけない。
教育講演で１４：００前に入場する者、終了前に席を立ち出口に移動し演者の発表の途中であるのに例をなすなど教養のないＤｒが専門医の中にこん
なにいるのかと落胆しました。
教育講演に認定医等の更新のため参加が義務づけられている以上ひどく混雑するのはわかりきっているので受講証配布時の出入口を広くしてほしい
のとシャトルバスを終了時を中心に増便してほしい
教育講演のあり方を考えて欲しい。事前に列で待つ必要があるか？
教育講演の会場については、他会場でも中継でみられるようにしてそこでも参加証配布してもらえたらと。

喫煙場所がホテル前の通路で見苦しいし煙が拡散しますのでよくないと思いました。
喫煙場所が欲しい！
休息用のイスが少ない
休日にかかると宿舎の確保が困難、費用もかかるスライドが英語で発表が日本語だと理解に時間がかかる（重要な所がどこだかわかりにくい）どちら
かに統一して欲しい
休日参加できるようにしてほしい（今回のように）
教育こう演に出るため、他の発表がきけない。発表日とはずらしてほしい。

外科のデジタルポスター発表の消化管専門ですが、同じ時間に開催されていて複数の演題を拝聴することができない同じ時間にかたまりすぎ、是非
検討して下さい
外科参加のため巨大化しすぎた。元にもどせないのか。外科との接点は少ないと思う。
学会ホームページの日程表・プログラムをＰＤＦファイルで保存・印刷できるようにして下さると助かります。
学会開催は交通の利便性を考えて東京を希望します。
学会抄録は今迄通り是非つけてほしい。出席時非常に不便（日本消化器病学会）
観光シーズンの開催は避けるべきでは？高価なホテルを会場に選ぶ必要はない

交通の便が少し悪い。
交通の予定がタイトなので終了時刻を厳守していただきたい
広島での開催はやめて欲しい。ホテルが確保できず。
今まで水曜日休めなかった肝臓学会１日目に参加できなかった今回木曜スタートで初めて１日目から参加できた。
今回、宿泊ホテルが早くにうまっていて少し困りました。
今回ＡＢＣ検診、ＨＰ関連に偏っていた感がある。ランチョンのお弁当が３日間殆ど同じで、今ひとつだった。サテライトのサンドイッチが大変まずい
（モーニングのサンドイッチも）もっとおいしい店の物にしてほしい。

教育講演会をネットでされたらいかがでしょうか？
教育講演会場の混雑が気になった。登録制にするか（人数制限）ライブ会場を作って会場に余裕をもたせるかの対策をしてほしい
教育集会は消化器外科学会の様にｏｎｌｉｎｅにして頂けると助かります。
勤務医にとって日祝日は数少ない心身の休養にとって大切な日です。日程に含まないことを希望します。
近い
御苦労様です。

教育講演は、飛行機の関係で午後は聞けない１／３～１／２聞いたら、受講証を発行してほしい
教育講演はゆったりしていましたが、（時間的に）４：００位に終るようにして頂いたらよいと思います。帰りのバスがギリギリなので、遠方なので朝早くか
ら夜遅い。日曜だし、月曜は仕事なので。
教育講演は以前に比べ大分いすが増えていたが、それでも座れない人が多かったようです。会場の案内をもう少し工夫していただければと思います。
教育講演は演題のサマリー等を配付し、勉強になった点を書き込める様にして欲しい。
教育講演は日曜日にしてほしい。今回のように
教育講演は例えは毎日２コマずつ夕方から学会中毎日、同じ内容で最後に１日。これをＤＤＷ毎（消化器病学会毎）そうすればコマ切れでも受けつづけ
ればまとめて認定終了、という提案はいかがでしょうＰＤ．Ｓｙｍｐｏは英文スライドに統一なのでしょうか？

三ノ宮駅からのバスのりばがわかりにくいです。
三宮へのシャトルバスが帰りの人数の多い時間帯も増発されず、混雑している。ホテルまかせでは不十分と考える
参加証を発行する所が１ヶ所しかなく不満
参加登ろく場所をふやして欲しい。移動が大変
参加登録の場所を増やしてください。今回の１ケ所では困ります。ポートピアホテルに行ったが、登録できず。ききたい会場はポートピアにあったのに、
わざわざ他に出歩くはめに…老体にはつかれました。ご一考のほど、よろしくお願いします。
参加登録受付場所が１ケ所なのは不満。しかも会場の多いポートピアホテルに１つもないとは…。登録証がないと、ランチョンを予約できませんし…。
次回からは複数か所を希望します。

今後も、必ず日曜日を含めてもらうとありがたいです。
今日、木金土日の日程ですと土曜の宿泊先の確保がきわめて困難でした。（２ヶ月位前で、三宮市内は一杯）学会関係者以外の旅行者に不便をかけ
ると思われました。水木金土の日程の方が宿泊がバラけて良いのではと思います
今日の実行委員の先生方有難うございましたＤｒ加藤先生！
最近は宿の関係と思うが、大都市に集中しているため、時にはもう少し地方でも計画してはと思います。又、変った良さが出てくるでしょう。
最終日が土曜日だと助かります。
三の宮駅からのシャトルバスの本数を増やして下さい。

今回のように日よう日も含めて学会を開催していただきたい。勤務医、開業医は日ようしか教育講演に出席できません。
今回は１日の出席のため、あまり答えられずすみません
今回はホテルもとれず、シャトルバスも少なく、キャパオーバーの感が否めない。ホテルも学会にともない高額になっているなどアコギになっている。そ
のようなホテルを値上げするなどの都市では行わない方がよいし、学会からもホテル側に配慮するように通達していただきたいと思いました。
今回は非常によかったと思います。日程的に他の催しと重なるタイミングで２回しか出られませんでしたが、内容テーマも各学会とも良かったです
今回も貴重な学びの機会をいただき、誠にありがとうございました。
今後も、日曜が含まれるといいです。

若い先生方のために、フラッシュ禁で、スライドデジカメ撮影許可されたらどうですか？
主題のスライドが英文のみとなり見にくい。強制する必要があるのか。

参加費はやや高いが、教育講演が無料なのは有難い。今後も無料で続けて頂きたい。もう少し製薬会社等からの寄付を集め、会場整理や軽食／飲
みものの提供ｅｔｃサービスを充実させてほしい。我々は日常の非常に忙しい状況から、高いお金を払ってきているので最低限のサービスが必要と思い
ます。カフェｅｔｃの出店も、各会場や通路と出して欲しい。国際学会として機能もあるのだから、もう少し「おもてなし」の気持ちがあっても良いのではな
いか。

子供が小学生になると、託児をお願いできず、参加しにくくなりました。学校を休ませにくいこともありますが、土日だけでも何か体験プログラム（小学生
用の）のオプションなどをつくっていただけるといいなと思います。
事前登録の意味がない→所属・名前は入れてほしい。交換場所がわかりにくかった。（入り口がなかった）
時間・会場の変更は早めに、わかりやすくしてほしい！
次回２０１５年のシンポジウムの内容が発表されたが、消化管のシンポが少なくかたよりがある。特に、ＩＢＤでは指定になっており、公募がないのは、少
し不公平感がある。もっと広く公募するべきだと思う。
質問３とも関連しますが、地方からの参加者は、最終日夕方の発表だと当日中に帰れないため、翌日の診療が不能です。木～日ではなく水～土の開
催を望みます。
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No.

167
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宿がとりずらい
宿がとれなくて苦労しました
宿が遠くから来ると１月前でもとりにくい
宿泊ホテルが少なくて困った。
出席していないものは評価できませんのでよろしくお願いいたします。
初日の受付でアンケートを回収しても意味がないと思いませんか？最終日の出口回収ならわかりますが。

その他、ご意見等ございましたらご自由にお書き下さい
主題演題の英語スライドの意義が不明。多くのＤｒに、内容を伝える必要があるのに、これでは一部の医学者のみの自己満足となるのでは。英語は国
際学会で良い。
主都圏や大都市にいるＤｒ．と地方のＤｒ．で、更新などのポイントに差をつける（都会はアクセスしやすく、旅費も少ない）べきと考える。
充実した学会で勉強になりました。ありがとうございました。

大変勉強になりました。有難うございました。将来的に仕事で参加できない人のために、大きなｓｅｓｓｉｏｎについては、インターネットで中継、配信してい
ただけたら良いのにと思います。
スライドがみずらい。演者も参加者も不満だと思います。
第１会場の座席が少ない。長時間不在の席取りは禁止すべきではないでしょうか？

人気があると予想される所の部屋は大きな所を使って欲しい。席が足りなくなって第２、第３の部屋で影像を見せるのはややさびしい。
人気のあるセッションについてサテライト中断をやるようになったのはよいと思いますが、できれば中継会場については演者の顔が分かればいいです。
スライドが全て英文で分かりにくかったです。英文だと字数も多くなり字が細かくなりすぎて読みづらいので再検討をお願いします。
水曜から開始して欲しい。日曜日はやめて欲しい。
折角の教育講演会です。消化器病学会以外も、専門医の更新要件にＪＤＤＷの教育講演会を受講すれば、各学会毎のセミナーを受講しなくても良い
ようにして頂けるとありがたいと思います。さもないとＪＤＤＷの教育講演会の存在意義が低くなってしまいます。これだけの規模の学会を毎年特に支
障もなく開催されることに敬意と感謝を表します。
他分野の大きな総会となるべく日程が重ならないようにしてほしい。（小規模な病院からの参加がむずかしくなるため）
大阪マラソンと同日とかホテルがとれない。出席や教育講のみの目的なら地方にサテライト会場で十分だろう。勉強や向上したい人は会場に集まれば

神戸、東京はあきました。ぜひ他の場所で！！！英語のスライドはやめてほしい。ここは日本。無線ＬＡＮつながらない！通路わきに喫煙所がある。分
煙がされてない！
神戸も東京も持ち回りはあきた
神戸はＨｏｔｅｌがとれません。
神戸はホテルが少なく会場までのアクセスが悪いと思います。今回から主題演題のスライドを英語にしていますが、日本の学会ですので日本語表記と
英語表記を並べてみてはいかがでしょうか？
神戸は本来会場を巡回しやすいロケーションだが今回は展示場がメイン会場で他と離れていて不便であった。
人が多すぎて神戸ではホテルがとれない。関東でやってもらったほうが良いと思います。（九州在住です）

女子トイレ（ホテルの）の化粧室の机なところで席ずーっととってトイレのコンセント使ってＰＣしている業者が居た。いくら女の人でも気味がわるい他所
の電気勝手に使うのはドロボウです。会社名かくしてたけどあれはダメダメ
商業ブースを１ヶ所にして欲しい
消化器外科学会は、わざわざＪＤＤＷに入る必要はない。面白くないので、抜ければよい。年２回も学会をやる必要もない。やるなら、もっと科横断的な
内容を凝縮して、期間を短かくしてやればよい。
消化器病学会全体に、進行がスムーズですばらしいと思います。
消化吸収学会も例年楽しみにしておりました。再び、合同開催をおねがいしたい。
食券配布について良い策はありませんか。長い列を見るにつけ気の毒。みじめさを感じます。

木～日曜日の開催はやめてほしい。日曜日、夕方まで出席して翌日仕事はきつい。水～土曜日にしてほしい。／スライドが英語で口演が日本語だと頭
に入って来にくい。

発表スライドは日本語でやって下さい。参加者に理解してほしい。ブレックファーストランチョン、サテライトは全て日本語です。抄録も日本語です。発表
言語も日本語です。何故理解困難な英語パワー・ポイントを使うのですか？
発表する度に思いますが、スピーカーが発表者に向いてないので、質問が聞き取りにくい。宿泊について、今回は学会（ＪＴＢ）が押さえてしまい、事前
にアナウンスが一切なかったため、大変混乱しました。今後は止めて欲しい。
必らず土、日を入れて開業医が参加しやすい様にして欲しい
便利

本日参加登録受付でかなりならびました。もうちょっと工夫してほしいです。先日行ったＵＥＧＷでは受付にならんだりしません。事前登録して当日は名
札を発行してくれるが、受付機が２０～３０コならんでいてヒトがいる受付も１０～１５コくらいありました。

毎年参加人数が増えているか？（その他の学会もそうであるが）会場の運営が大変だと思われるが、もう少しどうかならないか？

日程表、もう一段ふやして、会場の場所をもう少し詳しく。南館１Ｆとか２号館１Ｆとか。
日程表のみもっと大きな紙で詳細があると、どこに行きたいか把握できるのでよい。今のままではプログラムをさがすのがめんどう
日曜日にある教育講演は勉強になった開業医にとってはありがたい
日曜日にかからないようにして欲しい。ランチョンなど外科系のものが少ないと思う。会場が寒い。
日曜日の開催はこのまま続けてほしいです
配布ＣＤ－ＲＯＭＰの秒録データ（ファイルメーカープロで開けるデータファイル）を前もってホームページよりダウンロードできる様にしてほしいいつも学
会会場でＰＣを用いてｉｐａｄに読みこんで使っています。前もってできると助かります

登録はホテルでもやってもらった方がよかった。
東京（関東）中心が多い中、関西メインであっても良い。
統合シンポは有意義
同じ分野のセッションの同時進行は避けてください
特になし（他4件）
日程水～土の方がいいと思います

胆膵が少ないのに重なっていて残念わざわざ遠出してきたのに残念
地図がわかりづらかった。
中線会場の音が悪い
朝のポートライナーが混みすぎていて不快だ
朝夕方のシャトルバスをふやしてほしい。
長崎から来ています。教育講演の後半は終了時間が遅くて、後半の講演の参加証をもらえませんでした。（ＪＲで帰るため）１６：３０終了は遅すぎます。
参加証の配布を含めて、検討をお願いします。土、日を利用しての学会を今後も続けて下さい。開業医は日曜しか出られませんので。

よい
大変よい
大変充実した内容であった。運営委員の先生方に感謝。
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★電子抄録アプリ アンケート集計結果

1．年齢を選択してください。

20～29歳 6 9%

30～39歳 21 30%

40～49歳 27 39%

50～59歳 15 21%

60～69歳 1 1%

70歳～ 0 0%

合計 70 100%

2．お使いの端末を選択してください。

アップルの場合

iPhone 26 37%
iPad 15 21%

Androidの場合

スマートフォン 21 30%
タブレット 8 11%

合計 70

3．アプリを利用してみていかがでしたか？

回答件数

70

6

21

27

15

1

0

0 10 20 30 40 50 60 70

20～29歳

30～39歳

40～49歳

50～59歳
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70歳～

37%

21%

30%

12%

iPhone

iPad

スマートフォン

タブレット

6 9%

10 14%

14 20%

40 57%

合計 70 100%

4．役に立ったコンテンツはありましたか？

複数回答あり

ご挨拶・機構概要 1 1%
会場マップ 30 43%

お知らせとお願い 4 6%

プログラム一覧 34 49%

タイムテーブル 51 73%

現在の演題 22 31%

ブックマーク 21 30%

検索 21 30%

アンケート 4 6%

ノート 14 20%

設定 3 4%

ご利用ガイド 4 6%
合計 209

どちらかというとアプリを使
用した方がよい

抄録集の方が良い

どちらでもよい

毎回アプリを使いたい

9%

14%

20%

57%

抄録集の方が良い

どちらでもよい

どちらかというとアプリを使用

した方がよい

毎回アプリを使いたい
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5．その他、ご意見ご要望等ございましたらお聞かせください。

No.

1 段々使い勝手が良くなっていると思う。分厚い抄録集は持ち歩けない。

2 操作性の改善を望みます。

3

4 アンドロイドはbackがきかない。つかいにくい。

5

6

7 使い勝手はかなりの改善が必要。生化学会レベルにはして欲しい。

8 アプリのスピードが遅い。

9

10

11 アプリがかなり使いにくかった。前の画面にもどれないし、反応もわるかった。

12

13

14

15

16 抄録をフリックすることで次々にページをめくるように閲覧できると良いと思います。

17 演者検索機能が欲しい

18 ポスターをみたくても圧倒的にパソコンが少ないと思いました。以前のように紙で展示してほしいです。

19 Wifi説明ほしい

以前より使いやすく活用しました。今回はタブレットでなかったためか、検索した時、一覧では表示されない情報があり苦労しました。

ブックマークを演題ではなく、セッションで選択し、ブックマークしたものを一覧できる画面を用意して欲しい。以前のアプリにあってとても便利でした。

個人のタイムスケジュールを登録できると良い。

ノートに記載したものが期間が過ぎると消えてしまうのが困ります。ブックマークしたものやメモはせめて自分の端末に記録できるようになると助かります

使いづらいです。ひとつ前の画面に戻れないし、探したい資料がすぐ出てこない…せっかくの便利な機能、アプリを時間をかけないと使いこなせないのは
学会アプリの意味がないと思います。

具体的な希望・ご意見等

シンポジウムなどは、まるごとブックマークしたかった。

検索時には、日付が欲しかった。

会期中の検索時には、既に終了したセッションと区別が無く困りました。

IDが探しにくい（消化器外科学会では見つからず。集団検診学会でも探すのが困難だった）


